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П л е н у м  Т о м с к о го  о б к о м а  К П С  '
Вчера состоялся третий пленум Томского обкома КПСС, об

судивший вопрос «Об итогах майского (1966 года) Пленума 
ЦК КПСС и задачах областной партийной организации» (до
кладчик — председатель облисполкома тов. Васильев И. Ф.).

В прениях по докладу выступили: первый секретарь Кожев- 
никовского райкома КПСС тов. Чекулаев В. И., заведующий от
делом мелиорации’ и водного хозяйства облисполкома тов. Лаза
рев Н. А., первый секретарь Зырянского райкома КПСС 
тов. Рогачев И. И., ректор Томского политехнического институ
та тов. Воробьев А. А., начальник областного управления сель
ского хозяйства тов. Либа И. Г., первый секретарь обкома 
ВЛКСМ тов. Михайлов Б. П., председатель колхоза имени Ле
нина Кожевниковского района тов. Рогожкин Н. П., секретарь

Томского горкома КПСС тов. Васюков И. Д., диреки >вхоза 
«Колпашевский» тов. Игнатенко М. П., председатель стно- 
го объединения «Сельхозтехника» тов. Меерченко Ю. ди
ректор Нарымской государственной селекционной ции
тов. Пилипченко В. С., первый секретарь обкома КПСС т. 1и- 
гачев Е. К. '

По обсужденному вопросу пленум принял постановлена 
Пленум избрал секретарем и членом бюро обкома KllCfc, 

тов. Цареградского В. П. Заведующим сельскохозяйственным 
отделом обкома КПСС утвержден тов. Русинов Н. И.

(Подробный отчет о пленуме обкома КПСС будет опубликован в 
следующем номере газеты).

К О М М У Н И С Т

Б О Е
Слово «пятилетка» становится в 

наши дни все более многозначным. 
Это — не только отрезок време
ни, но величие планов, инициатива 
каждого из нас и энтузиазм коллек
тива. У этого слоаа сегодня боль
шая мобилизующая сила.

Фронт пятилетки проходит всфду 
— в горячих цехах и тишине науч
ных лабораторий, на зазеленевших 
полях и поднимающихся стройках, 
по тропинкам таежных поселков и 
городским площадям. И всюду дер
жат строй, цементируя общий 
марш, обеспечивая успешное про
движение вперед, наши лучшие бой
цы — коммунисты. Их основная за
бота — обогнать время.

Патриотическое движение «Пяти
летку — досрочно» возглавили 
именно коммунисты. Они первыми 
стали разрабатывать личные планы, 
доказывая своим трудом, что пяти
летка может быть короче.

Устав нашей партии, собственная 
совесть обязывают коммуниста бо
роться за создание материально- 
технической базы коммунизма на
пористо и целеустремленно. И по
тому наши коммунисты служат об
разцом коммунистического отноше
ния к труду, выступают застрель
щиками нового, прогрессивного, по
вышают свою ответственность за де
ла производства.

Иван Николаевич Подгорный — 
начальник первого в нашей области 
нефтепромысла. Этот крепкий, ши
рокоплечий человек в дни подго
товки промыслов появлялся всегда 
там, где в нем была наибольшая 
надобность, — то у скважин, то на 
нефтепроводе, то на площадке 
главного резервуара. При его по
явлении у людей рождалось чув
ство уверенности: все будет, как 
надо!

Кратчайший срок — всего четы
ре месяца — был дан на подготов
ку промысла.. Его подготовили за 
три. И в каких условиях! Обь раз 
лилась, как никогда, и затопила ме
ста работ, поселки. Но полая вода 
не смогла погасить энтузиазма тех, 
чьим трудом рождается в нашей 
области новая отрасль промышлен
ности. Промысел и сейчас в зоне 
наводнения, но нефть идет — от 
скважин к резервуару, а оттуда — 
в танкеры, которые приходят за 
томской нефтью. Коллектив про
мысловиков, возглавляемый комму
нистом И. Н, Подгорным, начал 
борьбу за 80 тысяч тонн томской 
нефти в этом году.

У коммунистов промышленных 
предприятий сейчас самая большая 
забота об успешном осуществлении 
экономических мероприятий партии 
и государства, подготовка к перехо
ду на новые методы хозяйствова
ния.

Партийные организации подшипни
кового и электролампового заводов 
немало сделали для перехода на 
новую систему планирования 
экономического стимулирования. В 
коллективах широко разъяснены ре
шения сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС и XXIII съезда партии. Суще
ство теоретических положений 
практических мероприятий, разрабо 
тайных партией, здесь осознали 
рабочие, и хозяйственники, и ин
женеры.

И все-таки коммунисты этих двух 
предприятий многое упустили, не
доделали. Ряд мероприятий по пе
реходу на новую систему планиро
вания здесь проводится формально, 
без серьезной подготовки, конт
роль за их выполнением слаб.

Есть еще на наших предприятиях 
такие руководители, которые про
должают ожидать команды «свер
ху», допускают нераспорядитель
ность, расхлябанность, бесхозяй
ственность. Есть и специалисты, ко
торые не хотят овладевать высотами 
достижений научно-технической
мысли. А ведь без глубокого знания

Ц  экономики, перспектив 
технического развития 
нельзя прокладывать 
дорогу новому, а зна
чит и руководить сов- 
ременным предприяти 
ем.

Успех наших планов и обяза
тельств во многом зависит от того, 
как коммунисты возглавят соревно
вание, какие дадут в нем образцы 
для подражания. В докладе тов. 
А. Н. Косыгина на XXIII съезде КПСС 
сказано: «Первостепенное значение 
для успешного выполнения заданий 
пятичетки имеет дальнейшее раз
вертывание социалистического со
ревнования, ставшего живым выра 
жением революционного творче
ства масс, одной из важнейших 
форм их участия в строительстве 
коммунизма. Усилия и энергию 
миллионсв участников соревнования 
необходимо направить на решение 
основных задач пятилетки, дать са 
мый широкий простор организую
щей силе примера, передовому 
опыту».

И в период подготовки к XXIII 
съезду КПСС и позднее, обсуж
дая его исторические решения, 
коммунисты все чаще ставят вопро- 

о повышении боевитости пар
тийных организаций, об авангардной 
роли каждого коммуниста в выпол
нении предначертаний партии, пла
нов пятилетки. Собраний и плену
мов с подобными повестками дня 
проведено немало. Задача партбю
ро, райкомов и горкомов партии— 
умело организовать выполнение 
принятых решений.

Рсстом политической зрелости со
ветских тружеников продиктовано 
движение за личный вклад в пятилет
ку. Партийные организации многих 
коллективов делают сейчас все, 
чтобы это движение ширилось. Но 
на заводе «Томкабель», на строй
ках Томска, в ряде леспромхозов 
еще не заявили, что девиз «Пятилет
ку — досрочно» услышан и ими.

Быть бойцом — постоянная обя
занность коммуниста. Она не зави
сит от сроков и кампаний, она не 
определяется должностью. И сред
ства этой борьбы — тоже самые 
обыкновенные, связанные с буднич
ным трудом^ Если на своем трудо
вом посту коммунист — смелый но
ватор, бережливый хозяин, если 
отношениях с товарищами по тру
ду он — добрый организатор 
воспитатель, значит, такой комму
нист — настоящий боец.

Есть еще немало организаций 
нашей области, где с коммуниста 
требуют только образцового труда, 
где не учат каждого из них умению 
работать с беспартийными, желанию 
заботиться о расширении их круго
зора. В партбюро в таких случаях 
объясняют: «Для этого у нас есть 
агитаторы». Неверно это! Не надо 
ждать специальных поручений, чтоб 
разъяснять политику партии, помо
гать в коллективе отыскивать ре
зервы, развивать критику и само
критику.

Не по обязанности, а по внутрен
нему убеждению коммунисты села 
мобилизуют сейчас людей на вы 
полнение решений майского Плену 
ма ЦК КПСС, Задача поставлена 
большая: настойчиво улучшать 
обновлять землю, сделать плодо 
родным каждый гектар, резко по 
высить культуру земледелия.

Одним кз инициаторов борьбы за 
высокую культуру земледелия за
рекомендовал себя в нашей обла
сти Николай Иванович Малков 
бригадир колхоза «К новым побе
дам» Шегарского района, удостоен 
ный на днях высокого звания Ге 
роя Социалистического Труда, 
таких сельских коммунистов, как 
Н. И. Малков надо учиться делови
тости, умению видеть новое и при
менять его для получения высоких, 
устойчивых урожаев.

Коммунист — боец. Боец всегда 
на тобой должности, на любом 
участке. Причем боец — не ря 
довой. Именно это и дает ему пра
во носить высокое звание члена 
ленинской партии.

О проведении выборов в Томский областной Совет 
депутатов трудящихся по отдельным избирательным 

округам вместо выбывших депутатов
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от 4 июля 1966 г.

В соответствии с Указом Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФСР от 3 августа 1951 года «0 
порядке проведения выборов в 
краевые, областные, окружные, 
районные, городские, сельские и 
поселковые Советы депутатов 
трудящихся РСФСР по отдельным 
избирательным округам вместо 
выбывших депутатов» исполни
тельный комитет решил назна-

г. Томен.

чить на воскресенье, 24 июля 
1966 года, выборы в Томский об
ластной Совет депутатов трудя 
щихся по Томскому городскому 
избирательному округу № 5, Том
скому городскому избирательному 
округу № 41 и Колпашевскому 
первому избирательному округу 
Jsli 68 вместо выбывших депута
тов.

РЕЗЕРВЫ ЛЕСОЗАГОТОВОК-В ДЕЙСТВИЕ

ЗА  ВНЕШНИМ БЛАГОПОЛУЧИЕМ
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС определил принципиально 

новый подход к вопросам планирования, хозяйственного руко
водства и материального стимулирования в промышленном про
изводстве. Сейчас коллективы томских заводов и фабрик ведут 
тщательную подготовку к переходу на новые методы работы.

Однако многие лесозаготовительные предприятия комбината 
«Томлес» явно затянули подготовку к хозяйственной реформе. 
Главной заботой руководителей леспромхозов сейчас должны 
стать поиски путей рентабельного ведения хозяйства. Нельзя 
оставлять без внимания ни один участок производства. Должны 
быть перекрыты все каналы потерь, а их еще очень много.

В публикуемой ниже статье вскрываются прорехи хозяйст
венной деятельности Каргасокского леспромхоза.

Около десяти лет Каргасокский 
леспромхоз считается передовым 
предприятием в комбинате «Томлес». 
И это вполне заслуженное призна
ние. Коллектив из года в год пере
выполняет производственную про
грамму по заготовке и вывозке ле
са. Обычно около десятка тысяч ку
бометров деловой древесины дает 
ежегодно леспромхоз сверх плана. 
В этом коллективе выросли лесные 
богатыри, известные своими трудо
выми успехами далеко за пределами 
области, — В. Мытниченво и 
В. Янышевский. Здесь родился и 
получил широкую признательность 
среди лесозаготовителей области по
чин заготавливать малой комплекс
ной бригадой 25— 30 тысяч кубо
метров леса в год.

Есть у каргасокцев и другие хо
рошие показатели, стимулируюнще 
его основную хозяйственную дея
тельность. И все же при внешнем 
благополучии в финансово-хпзяйст- 
венной деятельности леспромхоза 
имеются серьезные недостатки. Ча
сто вина в допущении их целиком на 
совести руководителей леспромхоза. 
Но бывает и так, что хозяйству при
ходится рассчитываться за чужие 
ошибки.

Так было в прошлом году, когда 
закончился навигационный период 
по отгрузке леса. Основные потреби
тели древесины — Новосибирское 
управление «Лесснабсбыта» и Том
ский лесоперевалочный и деревооб
рабатывающий комбинат — предста
вили Каргасокскому леспромхозу ак
ты, по которым значилось, что в ог- 
правленных из леспромхоза баржах 
имеется недостача древесины в ко
личестве 18.300 кубометров. И, кро
ме этого, 20,3 тысячи кубометров 
пересортицы. Это значит, что пред
приятие завышало кубатуру и сорт
ность отгружаемой древесины.

У леспромхоза нет возражении 
против этого обвинения. Недостаю
щую древесину восстанавливают в 
подотчет сплавным рейдам. А за нш 
доставку леса и пересортицу платят 
штраф в сумме 35.560 рублей. Этим 
конфликт исчерпывается. А справед
лив ли такой подход к решению этих 
спорных вопросов? Нет. И вот поче- 

'му.
Леспромхоз не отрицает, что учет 

древесины, отгружаемой со сплав
ных рейдов, оставляет желать много 
лучшего. Его стараются совершенст

вовать как при сортировке на рей
дах, так и при загрузке барж. Одна̂  
ко учет древесины, разработанный 
комбинатом «Томлес», несовершенен 
и там, где эту древесину принима
ют.

В основном учет леса, транспор
тируемого баржами, базируется на 
теории вероятности. Метод такой. 
Приблизительно подсчитывают ко
личество древесины на одной лесо
возной барже, и этот результат дей
ствителен еще на пять барж. Таким 
образом, если в контрольной барже 
недостает 100— 150 кубометров, то 
эта недостача сразу возрастает в 
пять раз—по количеству барж.

Такой примитивный учет порож
дает массу недоразумений, возника
ющих между теми, кто отправляет 
древесину, и кто ее получает. Лес
промхоз, согласившись восстановить 
на сплавных рейдах недостающую 
древесину, не может гарантировать 
ее наличие. В то же время у получа
теля могут быть большие излишки 
леса. Учет ведь «на глазок». И это 
предприятие имеет дополнительную 
прибыль. Излишки леса возвращать 
не будут.

Как же из этого положения выхо
дит леспромхоз? Недостающая дре
весина числится в активном балан
се. А ее фактически нет. И долго это 
«шило» в мешке не утаишь. Ка
ким-то образом от этих не существу
ющих кубометров надо избавляться. 
И тут на помощь приходит комбинат 
«Томлес». «Гордиев узел» разруба
ется единым махом. Всю недостаю
щую древесину одним росчерком 
списывают на сверхнормативный 
утоп. А раз утонуло, то и спраши
вать не с кого.

В Каргасокском леспромхозе за 
последние пять лет сверх сущест
вующих норм списано около 60 ты
сяч кубометров таких «утопленни
ков». А ведь это все деловая древе
сина. Сотни тысяч рублей государст
венных средств выброшены на ве
тер. Таковы факты из хозяйственной 
деятельности одного леспромхоза. А 
ведь подобное происходит повсемест
но. И ущерб, наносимый государст
ву, выльется в миллионы рублей. 
Это одна сторона неприглядного де
ла. Но есть еще и другая.

Леспромхоз параллельно заготов
ке и отгрузке леса занимается пиле
нием шпал для железнодорожного 
транспорта. В прошлом году их было 
напилено 204,9 тысячи штук. Из 
этого количества 21,3 тысячи штук 
шпал признано негодными для ис
пользования на железнодорожном 
транспорте. А ведь на их производ
ство истрачено 9.198 кубометров хо
рошего леса.

Возникает вопрос: для чего про
изводилась шпала, не отвечающая 
государственному стандарту? Эгу 
продукцию пришлось «расталкивать» 
случайным потребителям. Леспром
хоз понес огромные убытки.

Директор предприятия Ф. Г. Ани
симов утверждает, что пилить шпа
лу 4 и 5 типов (неприемлемых сей
час в железнодорожном транспорте) 
его заставляет комбинат «Томлес». 
Однако это заявление ничем не обо
сновано.

Главный бухгалтер того же лес
промхоза В. С. Нечаев, давая эко
номическую оценку работе шпалоза
вода за второй квартал текущего 
года, говорит:

— Вместо 15 тысяч штук шпал

первого типа напилено всего 10,4 
тысячи штук. Также недодано второ
го и третьего типов 1,3 тысячи 
штук. Зато напилено сверх плана 
9,6 тысячи штук шпал четвертого и 
пятого типов.

Чрезмерное усердие. За счет это
го сверхпланового выпуска снизи
лась товарная стоимость продукции 
на 10,2 тысячи рублей. В итоге на 
выпуске шпал завод имеет убытков 
72,2 тысячи рублей.

Два ответственных руководителя 
одного леспромхоза говорят по-раз- 
'ному. Директор в своих промахах 
обвиняет комбинат «Томлес». Глав
ный экономист принципиально 
вскрывает недостатки.

Погоня за валом, создание видимо
сти выполнения и перевыполнения 
производственной программы чрева
ты финансовыми провалами. Кроме 
этого, за невыполнение ежегодных 
договорных обязательств перед полу
чателями, за простой судов на рей
дах и за всякого рода лесонарушения 
леспромхоз платит огромные штра
фы. Они составили в прошлом году 
73.526 рублей.

У соседей каргасокцев в Васюган- 
ском леспромхозе эти штрафы явля
ются рекордными в комбинате «Том- 
лес». Хозяйство уплатило в прош
лом году 429.560 рублей.

Пороки хозяйствования слишком 
явные для того, чтобы не замечать 
их. Искоренение этих пороков — 
дело, не терпящее отлагательств.

А. ДЕВЯТОВ, 
председатель Каргасокского рай
онного комитета народного конт
роля.

М. ЛЕБЕДЕВ, 
заведующий районным финан
совым отделом.
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Д Р УЖ Е С ТВ Е Н Н О М У  
А Л Ж И Р С К О М У  

Н А Р О Д У '

п о л о в о д ь я НА П Р О И З В О Л  С Т И Х И Й
Нынешней весной широко раз

лилась таежная Кеть. Много 
трудностей пришлось преодолеть 
сплавщикам и работникам речного 
флота. Стремительное течение 
срывало с причалов плоты на рей
дах сплавных участков. Поло
водье преобразило русло реки, из
менило форватер. Очень усложни
лись условия буксировки древе
сины. Стрежь заносила плоты на 
берега, их обвязка лопалась, брев
на распускались по воде.

Сейчас эти стволы целыми куч
ками и по отдельности уносятся 
течением, застревают в протоках, 
остаются на отмелях. Собирать 
этот лес, усеявший берега Кети, 
должна Нарымская сплавконтора. 
И формально работы в этом на
правлении ведутся. Беда в том, 
что сбор древесины, растащенной 
половодьем, производится только 
пассивными методами, то есть 
подбирают то, что плывет по те
чению.

На Белоярском сплавучастке 
установлен реевый бон, который 
направляет лес в старое русло 
реки. Оборудовано несколько за
паней-ловушек.

Начальник этого сплавучастка 
П. Т. Лазарев с удовлетворением 
говорит, что реевый бон работает 
хорошо. Он преградил путь уже 
примерно тридцати тысячам кубо
метров леса. Эта древесина собра
на теперь в запани старого русла 
Кети. Но ведь вешняя вода раски
дала по отмелям и протокам еще 
десятки тысяч кубометров древе
сины.

Нарымская спйавконтова запла
нировала работы по скатке леса 
с берегов в осеннее время, когда 
он обсохнет. Но ведь сейчас еще 
при достаточно высоком уровне 
воды лес находится на плаву. 
Взять его можно без особых труд
ностей, достаточно только столк
нуть в реку.

— Надо выделить для этой 
работы водометные катера или хо

тя бы моторные лодки. И пять- 
семь рабочих вполне управятся,— 
говорит П. Т. Лазарев. — Но на
ше предложение Нарымской 
сплавконторой не поддерживается.

Если лес, находящийся в про
токах и на берегах реки, не взять 
сейчас, то его спасение осенью 
в десятки раз превысит затраты. 
И наверняка половина древесины 
так и будет брошена на произвол 
стихий. Подобное уже случалось 
в прошлые годы. И позиция На
рымской сплавной конторы в соз
давшейся ситуации явно противо
речит здравому смыслу.

Ведь нельзя только запанями- 
ловушками ограничивать меро
приятия по спасению древесины. 
С этими приспособлениями, ко
нечно, меньше хлопот, но ведь 
для того, чтобы спасти раскидан
ный по берегам лес, нужно проя
вить организационную инициати
ву.

Древесина, на заготовку ко
торой потрачены огромные сред

ства, не должна гибнуть.
Г. ПОНОМАРЕВ, 

старший инженер-инспектор 
судоходной инспекции Кол- 

пашевского участка.

ОТ РЕДАКЦИИ:
С каждым днем на реках обла

сти уровень воды опускается все 
ниже и ниже. Сейчас буквально 
дорог каждый день, который мож
но использовать для спасения 
выброшенной на берег древесины. 
Мы позвонили на Белоярский 
сплавной участок, чтобы узнать, 
какие меры принимаются для сбо
ра раскиданного половодьем ле
са. Редакции сообщили, что в по
следние дни выделены катер и ра
бочие. Несколько сотен кубомет
ров древесины уже спасено.

Но это только первые шаги. И 
руководство Нарымской сплавной 
конторы должно резко усилить 
темпы этих работ. Ведь под угро
зой десятки тысяч кубометров ле
са.

Совещание Политического Консультативного комитета 
г о с у д а р с т в — у ч а с т н и к о в  В ар ш ав ско го  Д о го в о р а

БУХАРЕСТ, 4 июля. (ТАСС). Се
годня во второй половине дня в 
Бухаресте, во Дворце республики, от
крылось совещание Политического 
Консультативного комитета госу
дарств — участников Варшавского 
Договора.

В совещании принимают уча
стие:

от Народной Республики Болга
рии —•

Первый секретарь ЦК Болгарской 
коммунистической партии, Предсе
датель Совета Министров Т. Жив
ков, член Политбюро ЦК БКП, за
меститель Председателя Совета Ми
нистров С. Тодоров, министр на
родной обороны генерал армии 
Д. Джуров, министр иностранных 
дел И. Башев, заместитель мини
стра иностранных дел И. Попов, на
чальник генерального штаба Бол
гарской народной армии генерал- 
полковник А. Семерджиев, посол 
НРБ е СРР Г. Богданов;

от Венгерской Народной Рес
публики —

Первый секретарь ЦК Венгерской 
социалистической рабочей партии 
Я. Кадар, Председатель Революци

онного рабоче-крестьянского прави
тельства Д. Каллаи, первый заме
ститель Председателя Революцион
ного рабоче-крестьянского прави
тельства А. Апро, министр иностран
ных дел Я. Пегер, министр оборо
ны генерал-полковник Л. Цинеге, 
заведующий отделом ЦК ВСРП 
И. Парди;

от Германской Демократической 
Республики —1

Первый секретарь ЦК Социали
стической единой партии Германии, 
Председатель Государственного со
вета В. Ульбрихт, Председатель Со
вета Министров В. Штоф, член По
литбюро, секретарь ЦК СЕПГ Э. Хо- 
неккер, кандидат в члены Политбю
ро, секретарь ЦК СЕПГ Г. Аксен, 
заместитель Председателя Совета 
Министров Г. Вейс, министр ино
странных дел 0. Винцер, министр 
национальной обороны генерал ар
мии Г. Гофман;

от Польской Народной Республи
ки —

Первый секретарь ЦК Польской 
объединенной рабочей партии 
В. Гомулка, Председатель Совета 
Министров Ю. Циранкевич, член

Политбюро, секретарь НК П0РП 
3. Клишко, министр иностранных 
дел А. Рапацкий, министр нацио
нальной обороны маршал Польши 
М. Спыхальский, заместитель мини
стра иностранных дел М. Нашков- 
скин, заместитель министра нацио
нальной обороны генерал брони 
В. Ярузельский;

от Социалистической Республики 
Румынии —• _

Генеральный секретарь ЦК Ру
мынской коммунистической партии 
Н. Чаушеску, Председатель Совета 
Министров И. Г. Маурер, член по
стоянного президиума, секретарь 
ПК РКП П. Никулеску-Мизил, сек
ретарь ЦК РКП М. Даля, министр 
вооруженных сил генерал армии 
Л. Сэлэжан, министр иностранных 
дел К. Мэнеску;

от Союза Советских Социалисти
ческих Республик —

Генеральный секретарь ЦК Ком
мунистической партии Советского 
Союза Л. И. Брежнев, Председатель 
Совета Министров А. U. Косыгин, 
министр иностранных дел А. А. 
Громыко, министр обороны Маршал 
Советского Союза Р. Я. Малинов

ский. первый заместитель заведую
щего отделом ПК КПСС К. В. Ру
саков, посол СССР в СРР А. В. Ба
сов;

от Чехословацкой Социалистиче
ской Республики «—

Первый секретарь ЦК Коммуни
стической партии Чехословакии, 
Президент А. Новотный, Председа
тель правительства Й. Ленарт, за
меститель Председателя правитель
ства 0. Шимунек, министр иностран
ных дел В. Давид, министр нацио
нальной обороны генерал армии 
Б. Ломский.

В совещании также принимает 
участие главнокомандующий объе
диненными вооруженными силами 
государств—участников Варшавско
го Договора Маршал Советского Со
юза А. А. Гречко.

Совещание открыл Генеральный 
секретарь ЦК Румынской коммуни
стической партии Н. Чаушеску, ко
торый сердечно приветствовал де
легации, прибывшие в Бухарест.

Первое заседание проходило под 
председательством главы делегации 
Народной Республики Болгарии 
Т. Живкова.

Генеральный секретарь ПК 
КПСС Л. Я. Брежнев, Председа
тель Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный и 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин направили 
Председателю Революционного со
вета, Председателю Совета Мини
стров Алжирской Народной Демо
кратической Республики Хуари 
Бумедьену телеграмму, в которой 
передают горячие поздравления 
по случаю национального празд
ника — четвертой годовщины не
зависимости АНДР.

Советские люди, говорится в 
телеграмме, искренне желают 
братскому народу Алжира даль
нейших успехов в упрочении за
воеваний революции, укреплении 
политической и экономической 
независимости, в деле строитель
ства новой жизни.

В телеграмме выражается твер
дая уверенность в том, что совет
ско-алжирская дружба будет и 
впредь крепнуть в интересах на
родов обеих стран, на благо всеоб
щего мира, безопасности народов 
и социального прогресса.

(ТАСС).

в честь делегации 
на совещании в Бухаресте

БУХАРЕСТ, 4 июля. (ТАСС). 
Центральный Комитет Румын
ской коммунистической партии 
и Совет Министров СРР устро
или сегодня завтрак в честь 
делегаций, прибывших на сове
щание Политического Консуль
тативного комитета государств 
— участников Варшавского До
говора, сообщает агентство 
Аджерпрес.

От имени ЦК РКП и прави
тельства СРР Генеральный се
кретарь ЦК РКП Н. Чаушеску 
тепло приветствовал участников 
совещания. Завтрак прошел в 
дружеской и сердечной обста
новке.

Знаменательная дата 
в жизни братской Монголии

МОСКВА. (ТАСС). В посольстве Монгольской Народной Республики в СССР состоялась пресс-конференция советских и иностранных журналистов. посвященная знаменательной дате в жизни братской Монголии —- 45-летию монгольской народной революции.С заявлением выступил посол Монгольской Народной Республики в Советском Союзе Нямын Лувсанчултем,

\
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В нашей области —  около тысячи пар
тийных групп, которые объединяют почти 
7 ты.сяч коммунистов. Действуя непосред
ственно в бригадах, на участках, в сме
нах, дни оказывают свое влияние на все 
стороны жизни коллектива. Партгруппы 
треб'/ют постоянного внима- 
ни® и конкретной помощи 
партийных бюро и комитетов.

Недавно у нас в редакции 
побывала группа партгрупор
гов ряда предприятий Томска.
В беседе за круглым столом 
родилась мысль о создании на 
страницах «Нрасного знаме
ни» заочной школы парт
групорга. Редакция газеты с 
сегодняшнего номера открыва
ет такую школу. Будут регу
лярно публиковаться мате

риалы об опыте работы групп, 
о руководстве ими и т. д- 
Приглашаем принять актив
ное участие в этой школе сек
ретарей первичных и цеховых 
парторганизаций, партгруп
оргов, работников партийных 
комитетов, всех коммунистов.

БОЕВОЕ ЗВЕНО КО М М УН И С ТО В ЗАОЧНАЯ ШКОЛА 
ПАРТГРУПОРГА

Т ринадцать — это количество
коммунистов на участке, членов 
нашей партийной группы. Для 

нас, коммунистов, это число выра
жает нашу сплоченность при дости
жении большей цели.

Двести рабочих на 
участке, и только три
надцать из них—комму
нисты. Немного. Но, как 
правильно говорится, 
воюют не числом, а 
умением. В этой обстановке на каж
дого коммуниста и в целом на всю 
партгруппу ложится высокая ответ
ственность за дела участка. И мы не 
боимся этой ответственности, так 
как она вытекает из уставных тре
бований: коммунист — за все в от
вете.

Сейчас у коллектива нашего уча
стка хорошее, бодрое настроение, 
крторон обычно именуется подъе
мом. Идет навигация — время боль
ших рабст. Только успевай пово
рачиваться. Такой настрой не слу
чаен. Он родился еще в дни под
готовки к XXIII съезду партии. Тог
да наши коммунисты выступили ини
циаторами предсъездовского сорев
нования.

Помню, в цехе проходило пар
тийно профсоюзное собрание. Сло
во взял крановщик коммунист Ми
хаил Паслов.

— Товарищи, — сказал он, — да- 
вайта перед съездом поработаем 
так, чтобы все знали, что мы- в си
лах выполнить любое решение пар
тии, планы пятилетки. Предлагаю 
завершит, квартальный план к 29 
марта — дню открытия съезда.

Выступали коммунисты и беспар
тийные. Все они поддержали пред' 
ложение М. Павлова.

После этого собрания для нашей 
группы не было более важной за' 
дачи, как организовать выполнение 
обязательств коллектива. А в этом 
деле, как известно, главную роль 
играат личный пример. В самом де
ле, как ты будешь призывать к са
моотверженному труду, если сам 
плетешься ч хвосте? Наши коммуни
сты не очень речисты, агитировать 
привыкли больше делом.

Здорово поработали на предсъез
довской вахте коммунисты тт. Са- 
ханский, Паялов, Ладыгин и другие. 
Они, как настоящие маяки, освеща
ли коллективу путь к выполнению 
обязательств.

Пришлось преодолеть немало 
трудностей, которые часто зависели 
не от нас. В самом деле, #вот, на
пример, крановщик Павлов идет на 
работу с настроением хорошо по
трудиться, а приходит — сразу па-

11 А СНИМКЕ (слева направо): В. В. Быков и коммунисты его группы Б. И.̂  ра‘
бочий погрузки вагонов, и крановщик М. С. Павлов. Фото Ф. Хитриневича.

В Е Д У Щ И Е
рекур. Тележка его крана безжиз
ненно стоит на месте: случилась
поломка, а механическая служба 
оказалась нерасторопной. Сотни 
отговорок: подожди, завтра нала
дим. И так день за днем, Павлов 
пришел в партгруппу.

— Ребята, помогайте, а то и я, и 
все мы окажемся болтунами — 
сорвем обязательства.

Пошли к техноруку нашего цеха, 
пригласили механика, начальника 
механического цеха. Не очень веж
ливый разговор произошел с воло
китчиками. Но поостыли и тут же 
решили вопрос о ремонте крана. 
Вызвали карусельщика, сварщиков 
и через пару дней поставили карет
ку к тележке крана.

Первой, еще 23 марта, о досроч
ном выполнении своих обязательств 
рапортовала наша бригада. Следом 
рапорт принесли члены бригады тов. 
Костоусова. Ко дню открытия съезда 
весь участок доложил: слово сдер
жали.

А как только рабочие ознакоми
лись с решениями съезда, решили: 
трудовая вахта продолжается. Важно 
было поддержать душевный на
строй людей, вызванный перспек
тивами пятилетнего плана, помочь 
каждому определить свое место в 
борьбе за досрочное выполнение 
пягилеши.

Б эти дни у нас в бригаде сострял- 
ся знаменательный разговор. Как-то 
госле смены я задержал свою 
бригад,:

— Давайте посидим. Есть у меня 
одна мысль, надо обдумать.

Выложил я им свои расчеты. А 
они свидетельствовали о том, что, 
если мы уплотним рабочее время 
больше будет взаимовыручки, то 
сможем выполнить к 50-летию Со
ветской власти двухлетнюю про
грамму, а столетие со дня рожде
ния В, И. Лепина ознаменовать за
вершением пятилетки.

— Следует обмозговать это как 
следует, — первым отозвался ком
мунист т. Перемитин, — чтобы не 
булькнуть.

Обмозговали, сошлись на одном 
показывают, что.

трудиться как следует, не булькнем.
Скоро о нашем почине узнали в 

соседних бригадах. Доброе дело 
перелетело и на другие участки. На 
призыв коммунистов: каждому —
личную пятилетку — откликнулись 
многие рабочие комбината.

Ну, а для нас, коммунистов, сей
час опять самая важная задача 
постоянно разжигать огонек сорев
нования, создавать все условия для 
соревнующихся.

Нашему участку предстоит выка
тать из воды 245 тысяч кубометров 
леса, дать сверх плана 10,5 тысячи 
кубометров, к 25 декабря выполнить 
годовой план отгрузки леса.

Задачи большие. Но высокая 
цель рождает высокую энергию и 
творческий подъем.

И, как всегда, пример добросо
вестного отношения к выполнению 
своих обязательств в. эти дни пока
зывают иеши коммунисты. В первых 
рядах соревнующихся идут член 
горкома КПСС И. Ладыгин, комму
нист, депутат областного Совета де
путатов трудящихся И. Глазунов и 
другие.

Мы знаем, как важно для поддер
жания настроя соревнующихся по
стоянно знать результаты своего 
труда. Поэтому у нас ежедневно 
подводится итоги соревнования. 
Каждый знает, на сколько процентов 
он выполнил норму за прошедшую 
смену и сколько заработал. По ито
гам месяца лучшей бригаде вруча
ют вымпел. С начала навигации он 
чаще развевается у нас в бригаде, 
а среди бригад на выкатке леса — 
в бригаде тсв. Боровицкого.

Соревнование за досрочное вы
полнение пятилегки в коллективе 
разгорается с каждым днем. Но 
есть еще немало недостатков, кото
рые, ка" буксы на колесах, тормо 
зяг нашу работу. Очень лихорадит 
работу несвоевременная доставка 
под погрузку порожняка. Виноваты в 
этом железнодорожники. Да и ра
ботники нашего транспортного цеха 
не отличаю 1 ся расторопностью 
думаю, эти товарищи должны

о создании условии со
ревнующимся.

Конечно, работа на
шей партийной группы 
складывается из труда 
каждого коммуниста. 

Но это не механическое объеди
нение усилий. Группа — важ
ное звено партийной организа
ции, и она должна решать вопро
сы, которые не под силу отдель
но взятым коммунистам. Как я уже 
отмечал, основчое внимание наша 
группа уделяет организации дей
ственного соревнования в коллек
тиве. Но это не значит, конечно, что 
на своих собраниях мы обсуждаем 
только производственные вопросы. 
Нет. Часто разговор ведется о пар
тийной учебе, соблюдении партий
ной дисциплины, о работе дружины 
и особенно о воспитательной рабо
те.

Много еще дел, до которых у нас 
вообще руки не доходят. Мы как- 
то задумались: почему так — мно 
гие бригады работают в одинако
вых условиях, а результаты разные? 
По-видимому, опыт лучших для 
других — секрет за семью замка
ми. Подобрать же ключи к этим 
замкам мы не догадались. Нетро
нутая целина для нас — экономит 
ческая работа. Много и других недо
статков в работе группы. Но не 
все они порождены нашей пассив
ностью или нежеланием.

И здесь мой первый упрек — в 
адрес партийного бюро комбината, 
которое нас, партгрупоргов, очень 
редко собирает и мало учит прак
тике партийной работы.

Очень неплохо, если бы и 
работники Ленинского райкома 
КПСС, горкома партии почаще инте
ресовались нашей работой, знако
мили с опьром групп других пред
приятий.

Все это, конечно, повысило бы 
активность партийных групп, каждо
го коммуниста в борьбе за досроч
ное выполнение планов пятилетки.

В. БЫКОВ, 
партгрупорг, крановщик Том
ского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбина
та.

Н А  
ЭТО

С Т Р О Е Н И Е — 
ОЧЕНЬ ВАЖНО

Прежде чем взяться за перо, что
бы рассказать на страницах газеты 
о делах нашей группы, я перелиста
ла свой дневник. С тех пор, как 
осенью прошлого года у нас в лабо
ратории была создана партгруппа, 
я регулярно записываю в него все 
более или менее важные дела из 
жизни наших коммунистов и коллек
тива, свои мыслц и наблюдения. Вот 
несколько из этих записей:

«Январь 1966 года. Включились 
в соревнование за коммунистический 
труд. Создали три бригады, борю
щиеся за высокое звание».

«20 февраля. На днях пришла 
мне мысль: почему у нас в лабора
тории не выходит стенгазета? В не
большом коллективе трудно найти 
художника, но он нашелся —• Ели- 
гечев. 23 февраля вышел первый 
номер газеты».

«12 апреля. Газета выпускается 
ежемесячно, несмотря на занятость 
Елигечева. Добросовестно относится 
к порученному делу редактор В. Ба
рышевская. Хорошо выполняют свои 
поручения и другие коммунисты. 
Хочется сделать замечание Л. Г. По
ляковой — члену Кировского рай
кома партии. Она очень добросовест
но выполняет все поручения райко
ма, а вот к заводским мероприятиям 
относится с прохладцей».

,«26 мая. Вот часто можно слы
шать на собраниях упреки, что все 
нам надо говорить, подталкивать. Но, 
оказывается, говорить—это не одно 
и то же, что подталкивать. Сегодня 
был такой случай. Выяснилось, что 
никто из наших коммунистов не вы
писывает партийных журналов. И 
стоило только . .сказать об этом—все 
выписали, -и буквально в этот -же 
день. А ведь я только напомнила и 
не настаивала...»

Конечно, жизнь группы значи
тельно объемнее, чем отражение ее 
в моем дневнике. Коммунистов в 
группе—семеро, а весь коллектив на
шей лаборатории— 17 человек. Ком
мунисты у нас молодые, в возрасте 
до 30 лет. Есть двое и старше, но 
энергией и задором от нас не отли
чаются. После того как была созда
на партийная группа, все коммуни
сты, как-то заметно подтянулись. Об
щая ноша объединила действия и 
поступки каждого1. С тех пор не бы
ло у нас случая, чтобы кто-то не 
пришел на партийное собрание, во
время не уплатил взносов, отказал

ся от поручения. Договорились все 
вместе проводить воскресные дни. 
Особенно летом, с выездом в лес, 
на реку, с семьями. Одним словом, 
все живем едиными интересами. У 
каждого из нас стала богаче жизнь.

А еще год назад... Лаборатория 
только организовывалась. Началь
ник, Людмила Николаевна Гусель- 
никова, только пришла на завод. С 
ней пришли новые люди. Новые и 
разные. Начались «междоусобицы». 
Коллектив разделился на два лаге
ря. Те, которые пришли с Людмилой 
Николаевной,—против нас, а мы, ко
торые представляли лабораторию до 
этого, <— против них. И так длилось 
целый год. Понимать друг друга не 
хотели ни те, ни другие. Это все 
здорово .мешало работе. Коммунистов 
было шесть человек. Но они были 
не организованы и даже не знали, 
к какой цеховой организации отно
сятся. Собрания посещали только за
водские, и то не все. Общественных 
поручений не имели.

Прошел год. У нас создали пар
тийную группу. Лабораторию разме
стили в одном помещении. Две «не
примиримые стороны» стали рабо
тать в одной комнате. Некоторое 
время не клеится дело, не находится 
общий язык. Несколько крупных, от
кровенных, порой резких разгово
ров... и мы начинаем понимать друг 
друга. Появляется огонек в работе, 
общие мысли, рождается наша газе
та, агитколлектив. Люди меняются 
на глазах. Расскажу . о Николае 
Смирнове. Он не знал даже,, к какой 
партийной организации относится. 
0 нем никто не вспоминал. И жил 
на заводе сам по себе коммунист. 
Когда приглашали его на собрание, 
ссылался, что занят. Поручений не 
имел. И вот дали ему поручение — 
назначили старшим агитатором. 
Теперь парня не узнать. Он так 
заинтересовался работой и, не
смотря на занятость (заканчи
вает машиностроительный техни
кум), стал лучшим агитатором 
завода. С тех пор он не пропустил 
ни одного собрания. С ним стало ин
тересно работать.

Мне лично с таким коллективом 
приятно работать. Кажется, мне здо
рово как партгрупоргу повезло, что 
все такие активные, хорошие люди. 
У нас еще многое не клеится, мы 
еще не добились больших успехов в

тРУДе, но мы стремимся к этому и 
верим, что добьемся.

На одном из совещаний нам под
сказали, что мы робко вникаем в 
производство. И это действительно 
так. Наша лаборатория — не пятая 
спица в колеснице в технической 
службе завода. От работы лаборато
рии зависит качество приборов, вы
пускаемых заводом.

После XXIII съезда партии во всех 
коллективах развертывается движе
ние за личную пятилетку. А мы раз
ве хуже других? Решили и мы всей 
коллективом определить себе пяти
летку и обсудить ее на открытом 
собрании группы. Очень многого мы 
ждали от этого собрания. Недостат
ков у нас еще немало, есть и жела
ние делать гораздо больше, чем сей
час.

Пошла я к главному инженеру за
вода Б. А. Хохлову с просьбой вы
ступить у нас на собрании, расска
зать, чего от нас ждут в новой пя
тилетке. Удивился Борис Александ
рович: мол, какая-то еще лабора
тория требует внимания, с какой-то 
инициативой выступает. С неохотой, 
но согласился прийти. Да лучше бы 
и не приходил. Забежал между ка
кими-то совещаниями, второпях об
щ ей словами рассказал о перспек
тивах завода и почти ни слова о 
том, какова же роль лаборатории в 
больших делах предприятия. Хоть 
поругал бы (есть за что!), и то бы мы 
увидели внимание к своему труду. 
Почувствовав равнодушие главного 
инженера, никто из собравшихся не 
выступил. Собрание было скомкано. 
Как горько мне было, да и не толь
ко мне—всем коммунистам.

— Ничего, — утешали меня в 
партбюро завода, — хорошо и то,: 
что вы добились, чтобы главный ин
женер пришел к вам на собрание.
'  Слабое утешение! Нам нужны кон-* 
кретная помощь в работе, внимание. 
А их очень мало мы чувствуем и со 
стороны членов партийного бюро. 
Жаль, ведь помощь и внимание всег
да окупаются сторицей, в данном слу
чае резко бы повысилась активность 
каждого члена нашей группы, всего 
коллектива.

Е. ВАСЬКИНА,
партгрупорг лаборатории изме
рительных приборов манометро
вого завода.

П А Р Т Г Р
Каргасокский 

провел семинар
райком КПСС 
с партгрупор

гами. Они прослушали докла
ды о задачах партийных групп 
по выполнению решений XXIII
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съезда КПСС, а также о роли 
групп в обеспечении рентабель
ности, предприятий, о формах . 
и Методах воспитательной ра
боты среди трудящихся. Про-

У Ч А Т С Я
читана и лекция о междуна
родном положении.

С. КАПРАЛОВ, 
заведующий отделом Кар- 
гасокского райкома КПСС.
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расчеты показывают, что, если | же проникнуться глубокой заботой 
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в БУДНЯХ
З А К А Л Я Ю Т С Я

Б О Й Ц Ы
Богословка известна 

в нашем районе как 
центральная усадьба 
колхоза имени XXII 
съезда КПСС, как ро
дина мастеров высоких 
удоев молока. Здесь 
вое мне знакомо. Тут 
я родился, отсюда ухо
дил на фронт, а после 
возвращения домой 
был бригадиром, жи
вотноводом. В послед
нее время работаю на 
молочнотоварной фер
ме и вот уже более го
да партгрупорг.

Сначала в нашей 
партгруппе было
всего три комму
ниста: старшая доярка 
Анастасия Черыкова, 
пастух Кирилл Челя- 
динов и я. Все трое ра
ботали сообща, ча
стенько советовались 
друг с другом. Как 
только замечали какие- 
либо неполадки, сразу 
же поднимали тревогу, 
всем коллективом 
вставали на борьбу с 
трудностями. Оттого, 
видимо, ферма числи
лась одной из лучших, 
в наши доярки Ольга 
Кузнецова, Нина Ефре
мова и другие занима

ли в районном сорев
новании животноводов 
передовые места.

Постепенно группа 
обрастала активом, по
полняла свои ряды. За 
год, например, числен
ность ее увеличилась 
вдвое. В этом сказа
лась кропотливая рабо
та коммунистов, их 
индивидуальные бе
седы, умение по
дойти к человеку. Мне 
думается, что в росте 
рядов КПСС партгруп
пам принадлежит не 
последнее место. Кому, 
как ни коммунистам, 
работающим рука об 
руку с беспартийными 
товарищами, лучше 
знать внутренний мир 
человека, его характер.

Как-то я заметил 
лучистую улыбку Оль
ги Егоровны Кузнецо
вой. Радовалась она 
тому, что сумела за
воевать первенство. 
Тут же задал себе во
прос: «А почему она 
не в партии?» Ведь 
знаю же ее по Бого- 
словке с самого детст
ва, чуть ли не ровес
ница мне. Судьба у

ней нелегкая: отец умер 
еще в первые годы 
Советской власти, на 
руках у матери оста
лось пятеро детей, в 
том числе и Ольга. По
том мать одной из пер
вых в деревне вступи
ла в колхоз. Потяну
лись за ней и ребята. 
Уже придя с фронта, я 
застал Ольгу Егоров
ну опытнейшей дояр
кой. И все думки ее 
были обращены к род
ному колхозу, к росту 
его экономики. Одним 
словом, беспартийная 
большевичка.

Поговорил я с ней 
один раз, другой, и 
Ольга Егоровна сказа
ла: «Чего ж ты меня 
агитируешь, дай толь
ко рекомендацию». 
Вскоре О. Е. Кузнецо
ву приняли кандидатом 
в члены КПСС.

Когда мы говорили 
на эту же тему с дояр
кой Ниной Кирилловной 
Ефремовой, в голосе 
ее улавливалось сом
нение: сможет ли быть 
в партии, доросла ли. 
Но ее рост подтверж
дали не только труд, 
но и поведение, та под

держка, какую она ста
ла оказывать нашей 
партгруппе. К тому 
времени на ферме по
бывал инструктор рай
кома партии. Вместе 
с ним мы еще раз по 
душам побеседовали с 
Ниной Кирилловной.

— Что ж, — отве
тила она, — давайте 
сообща будем рабо
тать. В партии я вижу 
выражение всей нашей 
силы.

Так передовая дояр
ка пришла в ряды 
КПСС, стала ее актив
ным бойцом.

Таким же бойцом 
стал пастух Михаил 
Боков. Дали рекомен
дации в партию и те
лятнице тов. Шатохи- 
ной. Ко дню своего 
приема в партию она 
вышла в число лучших 
работниц (получает 
от молодняка по 700— 
800 граммов среднесу
точного привеса). По
полнил нашу парт
группу и учетчик Иван 
Чинов, организовав
ший на ферме широкую 
гласность ’ соревнова
ния.

Партгруппа стала 
крепкой, боеспособной 
единицей партийной ор
ганизации колхоза. 
Она еще заметнее ста
ла влиять на произ
водственные дела*

Коммунисты со ста
жем и те, кто только 
недавно принят в пар
тию, и теперь продол
жают свою кропотли
вую работу по подго
товке людей к приему 
в наши ряды.

Ф. НЕГОДЯЕВ, 
партгрупорг Богос
ловской МТФ колхо
за имени XXII парт- 
съезда Зырянского 
района.

ЛИЧНЫЙ
ПРИМЕР

1J1 В Г Е Н И И  С О Л Д А Т О В  с п ер в о го  к ур са  уч и л ся  хо р о ш о . П  р ав- 
■*“' да , отличником н е бы л , н о  прет ензий у  преподават елей к нем у не 

бы л о. З н а л и , что ем у уж е за тридцать, что у  н его  сем ья , общ ест вен 
н ы е дел а , увл еч ен и е наукой  в круж ке Н С О  — на в с е  н а до  врем я. 
А  тут ещ е коммунисты гр уп п ы  избрали его . парт групоргом .

—  М ы  студенты, — сказал на пер вом  собран ии  парт групорг своим  
товарищам, — и пер вая  наша обязанност ь— хо р о ш о  учит ься.

8 4 2 -я  груп па  взял а  к у р с  на ст опроцент ную успеваем ост ь. Н о  усп ех  
приш ел  н е ср а зу .

Как-то парт групорг стал упрекать тех, кто недостаточно прилеж но  
занимается. Н о  в ответ усл ы ш а л : « Н е  всем  же быть отличниками/»

—- П оч ем у  бы  нет? — б р о си л  в ы зо в  Е вген и й .
— А  сам-то ты отличник?—

— усл ы ш а л  он чей-то ехи д н ы й  
го л о с .

С олдат ов молча, как-то оч ен ь  
с ер ь е з н о  посмот рел на насм еш 
ника, чуть пом едл ил  и т вердо 
ск азал :

— Я  б у д у  отличником. С л о в о  
коммуниста — б у д у .

Е щ е  б о л ее  сосредот очен ны м  
стал парт групорг на л ек ц и я х  и 
занятиях. В р ем я  б ер ег , б о я с ь  
расплескат ь и минуту. Н е  хватало дн я , п р и х о д и л о сь  укорачиват ь сон .

О д н а к о  гр уп п е ещ е да л ек о  бы л о д о  стопроцентной успеваем ост и. И  
тогда парт групорг соб р а л  т оварищ ей и ск азал :

— Я  сдер ж а л  с в о е  сл ов о . А  в ы ?
П о сл е  н ел ов к ого  м олчания оди н  за др у ги м  подни м али сь студенты:

— О б ещ а ю  в е сен н ю ю  сес си ю  сдать только на « хо р о ш о»  и « отлич
н о» .

—  Т о л ь к о  на «от лично».
В се ск азал и :
— Д а ди м  сто процент ов! —- и п р едуп р еж д а ю щ е посмотрели в сто

р о н у  А га ф он ки н а .
Этот студент приш ел  в гр уп п у  в прош л ом  г о д у . Н о  в  друж н ы й  

коллектив студентов так и не вош ел . Б ы ли у  н его  св ои  инт ересы, 
св ои  в з гл я д ы  на у ч еб у , в се  б ы л о  св ое  и д л я  с еб я . Н о  дв о й к и  он  п р и 
н оси л  в груп п у .

П р и ш л о сь  повозит ься  с ним. Т о л ьк о  из-за  н его  соби р а л и  со б р а 
ния , совет овались с  преподават елям и. И  наконец-т о А га ф он к и н  сдает  
с ес с и ю  б е з  завалов.

Д р у г и х  не н уж но б ы л о  заставлять учит ься, но помогать и им на
д о . Н е  хватало уч еб н и к ов , и парт групорг с  к ом сор гом  о б ъ е з д и л и  поч 
ти в с е  г о р о д ск и е  и в у з о в ск и е  библиот еки, а книги  наш ли. О н и  устраи
вали гр у п п о в ы е  р а з б о р ы  н аи бол ее слож ны х тем, си л ьн ы х  студентов 
прик репл яли  к слабы м , вел и  н еосл а бн ы й  конт роль за п о сещ ен и ем  за
нятий.

И  вот зак он чен  семестр. Н а  в с ех  экзам енах по всем  дисциплинам  
группа получила ли ш ь четыре тройки. В се  ост альные оц ен к и  — « х о 
р о ш о »  и «от ли чн о». Ш ест ь же студентов вместе со  своим  партгруп
ор гом  в се  экза м ен ы  сдали  только на «от лично».

Студенты у сп еш н о  вы держ али экзам ен , и не только на знани я . О н и  
показали з а в и д н о е  упорст во в дост иж ении пост авленной цел и , до к а за 
ли, что каж ды й студент может и  долж ен  х о р о ш о  учит ься.

Ш ест ь ребят и з  гр уп п ы  поп роси л и  парт групорга Е . Солдат ова  
дать им р ек ом ен да ц и ю  дл я  вст упления в партию.

С. ЛЕОНОВ.
Сдан последний экзамен. Позади напряженные дни и ночи. Но 

тем приятнее успех. Ребята не скрывают радости от результатов
своего труда.

НА СНИМКЕ- студенты из 842 й группы Томсного инженерно-строи
тельного института (слева направо): Н. Сай, А. Горевой, В, Нена- 
устников, А. Катаев, Е. Солдатов, В. Стромилов после сессии.

Фото Ф. Хитриневича.
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ставку оборудования на монтажную 
площадку сейчас никак нельзя, ес
ли ЛПДК заинтересован в пуске це
ха столярно-строительных изделий.

На фронтоне цеха столярно-строи
тельных изделий Томского ЛПДЕ 
стоит цифра «1 9 5 9 ». Это значит, 
что основные работы но сооружению 
корпуса завершены семь лет назад. 
Долгое время этот объект находил
ся на консервации. Вложенные в не
го средства были заморожены. В 
нынешнем году цех столярных из
делий включен в число пусковых, 
как одна из важнейших строек строй
индустрии. Несмотря на это, и се
годня о сроках пуска цеха в эксплуа
тацию никто не может сказать ни
чего определенного.

Мне могут возразить: «Неправда, 
срок определен *—  14 августа 1966 
года», Да, строители приняли такое 
обязательство. Это верно. Но состоя
ние объекта, ход его строительства 
сегодня таковы, что трудно пове
рить в реальность названного сро
ка. Трудно потому, что ни заказчик, 
ни строители, ни монтажники не 
набрали тех темпов, которые харак
терны для предпускового периода. 
Они продолжают работать на очень 
малых оборотах, если не сказать на 
холостых.

Большой пусковой комплекс вы
глядит пустынным: так мало здесь 
людей. В главном корпусе, занимаю
щем 4.800 квадратных метров пло
щади, работает полтора десятка 
строителей и монтажников. Не вид
но, чтобы кипела работа и вокруг 
корпуса —  на внешних подземных 
коммуникациях, транспортных гале-

Социалистическая Чехослова
кия заняла одно из первых мест 
в мире по экспорту машин и 
комплексного промышленного 

оборудования. Марка «Сделано в 
ЧССР» стоит на тяжелых стан
ках и мощных турбинах, тракто
рах и автомашинах, прокатных 
станах и другом оборудовании, 
которое Чехословакия вывозит 
почти в 80 стран мира.

Главны ми покупател ям и  чехо
сл ова цких  маш ин являю тся со
циалистические страны .

НА СНИМКЕ: тран спо рти ро вка
оборудования для цем ентны х за
водов С оветского  Союза, и зго 
товленного м аш иностроителям и

ПреШОВа- (Фото НТК—ТАСС).

Крепнет корейско- 
советская дружба

ПХЕНЬЯН. В эти дни в 
различных районах КНДР про
водятся торжественные меро
приятия, посвященные 5-й го
довщине заключения договора 
о дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между 
КНДР и СССР.

В городе Чхончжин состоял
ся торжественный митинг об
щественности провинции Се
верный Хамген.

Вечер корейско-советской 
дружбы состоялся также в уез
де Кансе провинции Южный 
Пхенан. На вечер были при
глашены сотрудники советско
го посольства в КНДР.

(ТАСС).

МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
СЪЕЗД ПО РАДИАЦИЙ

реях, в котельной, сушилке, на на
сосной станции и на других перво
очередных объектах важнейшего пу
скового комплекса.

Чтобы пустить цех к 14 августа, 
необходимо немедленно охватить все 
виды общестроительных, отделоч
ных, монтажных и пуско-наладочных 
работ буквально по каждому объек
ту, входящему в пусковой комплекс. 
Только при этом условии можно рас
считывать на успех-. Для этого нуж
ны люди.' Сколько? Пусть подсчита
ют специалисты. Я не ошибусь, ес
ли скажу, что их нужно в 5— 6 
раз больше, чем работает сейчас. 
Причем необходимы не просто ра
бочие руки, а руки всех строитель
ных и монтажных специальностей. 
Настала пора вести работы по сов
мещенному графику.

К сожалению, строительные и 
монтажные организации не прини
мают мер к тому, чтобы увеличить 
здесь число людей, перейти на двух- 
и трехсменную работу. Так, управ
ляющий трестом «Томлесстрой» 
И. С. Зайцев не выполнил собствен
ного решения об увеличении коли
чества рабочих на 39 человек.

Тресту предстоит еще выполнить 
большой объем работ: проложить 300 
метров канализации, 150 метров во
допровода, закончить водонапорную 
башню, устранить недоделки на ка
нализационно-насосной станции, 
прочистить 700 метров канализа
ционных труб, довести до конца

строительство паровой сушилки и 
построить погрузочное отделение к 
ней. А спецуправление, где началь
ником В. П. Суринов, выставило на 
все эти объекты всего 37 человек. 
Поэтому многие пусковые объекты 
совершенно оголены. Работы на них 
не ведутся. И это в предпусковой-то 
период!

Много незавершенных дел и у 
строительного управления Ns 4 тре
ста «Томскстрой». Надо еще заас
фальтировать около 2.000 квадрат
ных метров полов, провести отде
лочные работы в главном корпусе, 
сдать транспортную галерею и фун
дамент для пресса под монтаж и 
т. д. Начальник управления Г. Н. 
Муравьев выставил сюда даже не 
бригаду, а одно звено из 6 человек. 
Это управление, систематически сры
вает все графики. Так, например, 
фундамент пресса должны были 
сдать под монтаж 19 июня, а он не 
сдан и до сих пор. Строители не
доброкачественно выполнили гидро
изоляцию, в фундамент, поступает 
вода. Монтировать пресс нельзя. Не
однократно срывались сроки подлив
ки площадок под вентиляторы. Сов
сем прекращены работы по асфаль
тированию полов. Не ведется внут
ренняя отделка корпуса.

В цехе необходимо установить 89 
единиц технологического оборудова
ния, в том числе автоматические и

полуавтоматические линии, но эта 
работа находится в зачаточном со
стоянии. Участку «Нефтехиммон- 
таж» в настоящее время создан ши
рокий фронт для работы в две-три 
смены, но начальник участка В. Н. 
Пискунов держит на этом объекте 
всего 10— 12 человек. Конечно, та
кими силами невозможно обеспечить 
пуск цеха к 14 августа. Тем более, 
что и заказчик вставляет монтаж
никам палки в колеса. В предпуско
вой период ЛПДК не имеет пять еди
ниц основного оборудования, 522 
подшипника для нестандартного обо
рудования. Предприятиями комбина
та «Томлес» не изготовлены пита
тельный стоя линии ЛСР, роликовые 
шины, рольганг, станки для выбор
ки гнезд под петли, траверсные те
лежки, ленточный транспортер га
лереи отходов и другое нестандарт
ное оборудование. Руководители ком
бината «Томлес» проявляют удиви
тельное равнодушие к заказам пу
скового цеха.

Я уже говорил, что цех длитель
ное время находился на консерва
ции. Несмотря на это, директор ЛНДК 
В. П. Федько, главный инженер ком
бината Л. М. Тютерев не смогли 
своевременно укомплектовать этот 

цех оборудованием. Медленно они 
разворачиваются и сейчас.

Правда, пока заказчик не держит 
монтажников. Работы у них еще 
очень много. Но и откладывать по-

Много дел у электромонтажников. 
К своим работам они только-только 
приступили. Начальник управления 
«Сибэлектромонтаж» В. И. Некрасов, 
можно сказать, пока ведет разведку 
малыми силами —  послал в цех 
звено в составе четырех человек.

Звеньевой Вячеслав Лялюшкин в 
беседе со мной сказал:

—  Работы здесь уйма. Материалы 
и оборудование есть. Людей бы по
больше сюда.

Людей, людей... Какую бы строи
тельную или монтажную организа
цию ни взял, одно и то же— людей 
на объекте не хватает. А такие ор
ганизации, как «Промвентиляция», 
«Теплоизоляция», сейчас не имеют 
здесь ни одного человека.

Как же можно при всем этом с 
серьезным видом заявлять, что цех 
столярно-строительных изделий бу
дет сдан 14 августа?!

Газета «Красное знамя» уже не
сколько раз била тревогу по поводу 
неудовлетворительных темпов строи
тельства цеха. Но генеральный под
рядчик —  трест «Томлесстрой», 
субподрядные организации, как вид
но, остаются глухими к критическим 
выступлениям печати. Не сделали 
необходимых выводов и руководите
ли комбината «Томлес». Надеемся, 
что на этот раз они ответят нашим 
читателям на вопрос: пустят ли 
цех к 14 августа?

М. САМАРИН, 
наш корр.

ГНЕВ И ВОЗМУЩЕНИЕ Курс на дальнейшую 
э с к а л а ц и ю

Телетайп приносит все новые со
общения о протестах мировой об
щественности, гневно осуждающей 
варварские налеты американской 
авиации на пригороды Ханоя и 
Хайфона.

ХАНОЙ. Всеобщая конфедера
ция профсоюзов Демократической 
Республики Вьетнам выступила с 
заявлением, в котором протестует 
против действий американских 
воздушных пиратов. Конфедера
ция призывает в своем заявлении 
рабочий класс, всех трудящихся 
и профсоюзные организации социа
листических стран, а также между
народные и национальные профсо
юзные организации осудить пре
ступления американских империа
листов.

БУДАПЕШТ. Решительно осу
ждает злодеяния американских 
агрессоров Всемирная федерация 
демократической молодежи. Пре
зидент Джонсон, отдавший приказ 
о бомбардировке районов Ханоя и 
Хайфона, подчеркивается в заяв
лений ВФДМ, несет личную от
ветственность за грубое нарушение 
прав человека и самых элемен
тарных норм международного пра
ва.

ВФДМ призывает молодежь ми
ра принять активное участие в 
большой международной кампа
нии, организуемой по случаю го
довщины заключения Женевских 
соглашений 1954 года. ВФДМ при
зывает выразить солидарность и 
поддержать предложения прави
тельства ДРВ и Национального 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама, которые могут послу
жить основой для решения вьет
намской проблемы.

ПРАГА. На заводах, фабриках, 
в учреждениях Чехословакии про
ходят собрания, участники кото
рых выражают возмущение и ре
шительно осуждают агрессивный 
варварский акт, совершенный аме
риканским империализмом.

На новое преступление, совер
шенное по приказу правительства 
Джонсона, пишет газета «Руде

право», мировая общественность 
должна дать такой ответ, который 
вынудит США положить конец 
дальнейшему расширению агрес
сии во Вьетнаме.

БЕРЛИН. Рабочие, крестьяне, 
ученые, деятели культуры, студен
ты, все слои населения ГДР на 
собраниях и митингах гневно про
тестуют против бомбардировок аме
риканской авиацией пригородов 
Ханоя и порта Хайфона и требуют 
прекращения американской агрес
сии.

Национальный совет Националь
ного фронта Демократической Гер
мании опубликовал заявление, в 
котором обратился к гражданам 
обоих германских государств с при
зывом развернуть борьбу против 
преступной войны США во Вьет
наме.

ПХЕНЬЯН. На текстильном 
комбинате, теплоэлектростанции 
и на заводе строительных машин 
в Пхеньяне состоялись массовые 
митинги, сообщает агентство 
ЦТАК. «Американские империа
листы, руки прочь от Вьетнама!» 
— это требование было лейтмоти
вом митингов.

Бомбардировка американскими 
самолетами окрестностей Ханоя и 
Хайфона — это преступная вы
лазка против народов социалисти
ческого лагеря и народов всего ми
ра, пишет газета «Нодон синмун». 
Все социалистические страны и ре
волюционные народы мира долж
ны действовать сплоченно и реши
тельно в борьбе против американ
ских империалистов, чтобы сор
вать их агрессию во Вьетнаме, 
подчеркивает газета.

ДЕЛИ. «СШ А глубоко заблуж
даются, — пишет индийская газе
та «Амрита базар патрика», — ес
ли считают, что налеты на Север
ный Вьетнам изменят ход войны. 
Это приведет лишь к огромным 
жертвам среди гражданского на
селения. США переступили по
следнюю грань в этой грязной и 
жестокой войне». «Немедленной 

реакцией во всем мире на бомбар

дировки Ханоя и Хайфона, — пи
шет другая индийская газета — 
«Фри пресс джорнэл», — было 
отвращение и возмущение решени
ем Соединенных Штатов пойти на 
обдуманную и умышленную жесто
кость». «Вашингтон, — заявляет 
газета, — оказался в изоляции в 
цивилизованном мире, выступая в 
качестве единственного поборника 
войны и агрессии».

«Война, которую ведут США во 
Вьетнаме, поставила на карту сво-. 
боду народов всех стран Азии и 
Африки», — заявил на многотьт 
.сячном митинге в Дели бывший 
министр обороны Индии Кришна 
Меяон. Он потребовал немедлен
ного прекращения бомбардировок 
ДРВ. Тысячи рабочих и студентов 
Бомбея и Калькутты приняли уча
стие в демонстрации протеста прос
тив расширения американской 
агрессии во Вьетнаме.

АЛЖИР. «Соединенные Штаты 
сделали еще один шаг на опасном 
пути «эскалации» войны во Вьет
наме», — заявил представитель 
алжирского МИД. «Этот новый 
акт, — указывается в заявлении, 
— со всей очевидностью показыва
ет, что сторонники «войны до по
бедного конца» не поняли, что во
ля народа, полного решимости от
стоять свою независимость и един
ство своей страны, не может быть 
сломлена путем насилия и терро
ра».

БОГОТА. ЦК Коммунистиче
ской партии Колумбии опублико
вал заявление, в котором осужда
ет «грязную войну против вьет
намского народа, проводимую 
агрессорами СШ А». «Необходимо, 
чтобы колумбийцы выразили свой 
протест против агрессии янки, ста
вящих под угрозу мир во всем ми
ре», — подчеркивается в заявле
нии.

ЦК Компартии Колумбии при
звал массовые организации и всех 
патриотов страны заявить о своей 
поддержке героической борьбы 
вьетнамского народа.

(ТАСС).

ВАШИНГТОН, 5 июля. (ТАСС).
Бомбардировки окрестностей Ханоя 
и города Хайфона, указывает амери
канская печать, — это лишь первый 
шаг США на новом этапе расширения 
войны во Вьетнаме. Правительство 
США, пишет дипломатический обо
зреватель газеты «Вашингтон пост» 
Робертс, намерено «усилить военное 
давление». Обозреватели Эванс и Но
вак заявляют на страницах этой же 
газеты, что те самые советники, кото
рые предложили президенту начать 
бомбардировки важнейших промыш
ленных и густонаселенных центров 
ДРВ, настаивают сейчас, чтобы он 
сделал следующий шаг — отдал при
каз о минировании подступов к пор
ту Хайфон.

Газета «Нью-Йорк тайме» заявля
ет, что США проводят теперь по су
ществу ту же политику, которую прр- 
поведовал в 1964 году во время из
бирательной кампании сенатор Гол- 
дуотер и против которой в то время 
выступал Джонсон. Известный обо
зреватель Рестон называет эту поли
тику мифом. Он указывает на не- 
состсщтельность утверждений прези
дента Джонсона о том, что, добившись 
решительной победы во Вьетнаме, 
США докажут «бесперспективность 
партизанских войн», где бы они ни 
велись. Это смесь плохого понимания 
истории и сомнительной логики, ука
зывает Рестон.

Е Щ Е  Д В А
ХАНОЙ, 4 июля. (ТАСС). Два 

американских самолета было сби
то в районах Ханоя и Хайфона, 
сообщает агентство ВИА.

«ПОДАРОК» К ПРАЗДНИКУ
НЬЮ-ЙОРК, 5 июля. (ТАСС). 

Своеобразный «подарок» в день 
национального праздника — «Дня 
независимости»— получили вчера 
жители Нью-Йорка от администра
ции городского метрополитена — 
плата за проезд была увеличена 
на 33 процента.

Инцидент в американском посольствеРИМ. 4 июля. (ТАСС). 1.300 
ученых из различных стран мира 
приняли участие в закончившемся 
вчера в итальянском городе Кор
тина д’Ампеццо третьем между
народном съезде по радиации.

Участники съезда обсудили про
блемы воздействия радиации на 
живые организмы.

С исключительным интересом 
был встречен на съезде доклад со
ветского академика А. И. Опари
на.

ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). 
Вчера два члена «комитета 
100» прошли на прием в аме
риканском посольстве в Лондо
не по случаю «дня независимо
сти» США. Члены комитета 
Кристофер Каули и Кэтлин 
Фарр встали на верхние сту
пени террасы, сообщает агент

ство Пресс Ассошиэйшн, и по
просили внимания всех присут
ствовавших. Когда воцарилось 
молчание, Кристофер Каули 
провозгласил тост за незави
симость вьетнамского народа и 
потребовал, чтобы США выве
ли свои войска из Вьетнама. 
Каули и Фарр были силой вы
ведены с приема.

Расширяются торго
вые отношения между 
СССР и его южным со
седом Турцией. В 1966 
— 1967 годах объем 
торговли между двумя 
странами возрастет по
чти в два раза. Совет
ский Союз поставит 
Турции машинное обо
рудование, цемент, хи
мические удобрения, 
бумагу и другие това
ры.

НА СНИМКЕ: со
ветский корабль «Бе- 
лорецк» в Стамбуль
ском порту. На его 
борту — большая пар
тия советских автома
шин — вездеходов 
ГАЗ-69.
(Фотохроника ТАСС).

' Р е в а н ш и стск о е  с б о р и щ е  в Д ю с с е л ь д о р ф е
БОНН, 4 июля- (ТАСС). В 

Дюссельдорфе состоялось собра
ние так называемого «земляче
ства Восточной Пруссии». Оно 
проходило под реваншистскими 
лозушами, требующими присое
динения к ФРГ чужих земель.

Ораторы призывали пересмот
реть итоги второй мировой войны. 
Представитель «землячества» де
путат бундестага от СДПГ Рес вы
ступил против признания границы 
по Одеру —Нейсе. Из выступле-

У г р о з а  пр
ЛОНДОН, 5 июля. (ТАСС). 

Английский министр экономики 
Браун внес вчера в палату общин 
законопроект, предусматривающий 
резкое ограничение прав профсо
юзов в их борьбе за повышение 
заработной платы трудящихся.

] Речь идет о введении так назы
ваемой системы «раннего опове^

I щения», в соответствии с которой 
любое требование профсоюза дол
жно предварительно вноситься на 
рассмотрение специального сове
та по вопросам цен и доходов, ко
торый наделяется широкими пол
номочиями.

Даже в случае положительного 
решения вопроса о повышении за
работной платы, она не может 
быть повышена более, чем на три 
с половиной процента. Этот уста
новленный правительством пото
лок в условиях постоянного ро

няя присутствовавшего на собра
нии западногерманского министра 
по делам перемещенных лип 
Градля также явствовало, что пра
вительство ФРГ продолжает на
стаивать на «праве представлять 
всех немцев».

Президент ФРГ Любке, канц
лер Эрхард и бывший канцлер 
Аденауэр прислали участникам 
сборища приветственные теле
граммы.

о ф с о ю з а м
ста цен и прибылей предпринима
телей означает, что жизненный 
уровень трудящихся и их реаль
ная заработная плата будут не
прерывно понижаться.

Законопроект предусматривает 
судебное преследование тех проф
союзных деятелей, которые отка
жутся подчиниться новому анти
рабочему законодательству.

«Новый законопроект — это 
угроза профсоюзным свободам, — 
заявил генеральный секретарь 
профсоюза административных ра
ботников, технических специали
стов и контролирующего персо
нала Клайн Дженкинс. — Проект 
предусматривает специальные при
вилегии для английских предпри
нимателей и создает для перего
воров о заработной плате условия, 
существующие в фашистской Ис
пании и Португалии».

ЗАЯВЛЕНИЕ 
ПРАВИТ

События на границах Камбоджи 
принимают в последнее время все 
более тревожный характер. Сайгон- 
ские власти, за которыми стоят 
США, и правящие круги Таиланда 
усиливают провокационные дей
ствия, направленные против этой 
страны, последовательно проводя
щей политику мира и нейтралитета. 
Американо-сайгонские и таиланд
ские вооруженные силы системати
чески нарушают границы Камбоджи 
и вторгаются на ее территорию. 
США усиливают военно-политиче
ский нажим на Камбоджу. Не вы
зывает сомнения, что активизация 
провокаций на границах Камбоджи, 
которые должны быть неприкосно
венными, стоит в прямой связи с 
курсом США на расширение агрес
сивных действий в Индокитае.

Действия США и их пособников 
против нейтральной Камбоджи, их 
посягательство на территориаль
ную целостность страны представ
ляют собой открытое попрание Же
невских соглашений 1954 года по 
Камбодже, участники которых в 
соответствии со статьей 12 заклю
чительной Декларации обязались 
соблюдать суверенитет, независи
мость, территориальное единство и 
целостность этой страны и воздер
живаться от всякого вмешательства 
в се внутренние дела. Это —  гру
бое нарушение нейтралитета, дек
ларированного Камбоджей 6 нояб
ря 1957 года.

В Советском Союзе отдают долж
ное выдерлисе и мужеству нарота и 
правительства Камбоджи, решитель
но отстаивающих независимость, ней
тралитет и территориальную цело
стность своей страны. Правитель-

СОВЕТСКОГО
ЕЛЬСТВА

ство и народ Советского Союза вы
соко оценивают положительную 

роль, которую продолжает играть в 
Юго-Восточной Азии миролюбивая 
Камбоджа, ее усилия, направленные 
на сохранение и упрочение мира в 
этом районе.

Следуя ленинской политике мира 
и международного сотрудничества, 
Советский Союз решительно высту
пает против какого бы то ни было 
вмешательства во внутренние дела 
народов, за уважение независимо
сти и суверенитета всех стран, боль
ших и малых. Принципы невмеша
тельства во внутренние дела дру
гих стран, уважение суверенных 
прав народов являются общепризнан
ными принципами современного 
меяедународного права. Это было 
снова иодтверлщено принятием XX 
сессией Генеральной Ассамблеи 
ООН по инициативе Советского пра  ̂
вительства Декларации о недопусти
мости вмешательства во внутренние 
дела государств и ограждении их 
независимости и суверенитета.

Правительство Советского Союза 
заявляет, что оно признает и ува
жает независимость, нейтралитет и 
территориальную целостность Кам
боджи.

Советское правительство убежде
но, что если все юсударства будут 
уважать независимость, нейтралитет 
и территориальную целостность су
веренного государства Камбоджа, 
будут воздерживаться от всяких ак
тов агрессии или насилия в отно
шении этой страны, то это не толь
ко будет соответствовать Женев
ским соглашениям, международному 
праву, но и явится важным вкла
дом в дело укрепления всеобщего 
мира.

ЖИВИТЕЛЬНЫЙ РОДНИК 
СОВЕТСКОЙ НАУКИ

З а к о н ч и л и с ь  в ы б о р ы  в А к а д е м и ю  н а у к  С С С Р

Пополнение Академии наук СССР 
свежими силами, выборы в ее со
став наиболее крупных представи
телей разных отраслей знания —  
вадсное событие в жизни нашей 
страны, ярко свидетельствующее 
об огромных творческих возможно
стях советского народа.

Академия наук СССР объявила 
18 апреля 1966 года о проведении 
выборов академиков и членов-кор- 
респондентов АН СССР. На объяв
ленные вакансии научными учреж
дениями, высшими учебными заве
дениями, предприятиями, государ
ственными и общественными орга
низациями, группами ученых и 
отдельными лицами были выдвину
ты и зарегистрированы Академией 
наук СССР 247 кандидатов в дей
ствительные члены (академики) и 
491 кандидат в члены-корреспон
денты.

Сейчас выборы завершены. Об
щим собранием Академии наук СССР 
избрано 46 новых академиков и 78 
членов-корреспондентов. Большин
ство из них известно в нашей стра
не и за ее пределами. Среди тех, 
кто сегодня удостоился высокого 
звания член? Академии,— авторы за
мечательных исследований в обла
сти математики, физики, геологии, 
химии, биологии и других отраслей 
знания. Эти исследования помогли 
познать важные тайны природы, от
крыть новые месторождения полез
ных ископаемых, искусственно соз
дать вещества и материалы, превос
ходящие по своим качествам при
родные, двинуть вперед технику со
циалистического производства.

В прославленную во всем мире 
семью советских академиков-матема- 
тиков вошел ныне А. Н. Тихонов. 
По отделению общей и прикладной 
физики академиками избраны Н. Г. 
Басов, Л. Ф. Верещагин, 0. В. Вон- 
совский, В. Л, Гинзбург, А. М. Про
хоров; по отделению ядерной физи
ки —  М. А. Марков и А. Б. Мнгдал; 
по отделению физико-технических 
проблем энергетики —  В. И. Поп
ков.

По отделению наук о земле избра
ны: В. В. Меннер, М. А. Садовский, 
А. В. Сидоренко.

По отделению механики и процес
сов управления избраны: В. П.
Бармин, П. Д. Грушин, В. П. Ми
шин, В. В. Новожилов, Н. А. Пилю
гин, М. К. Янгель.

Три новых академика избрано по 
отделению общей и технической хи
мии. Это: И. В. Петрянов-Соколов, 
Г. А. Разуваев, Н. М. Эмануэль. В 
том же масштабе пополнилось отде
ление физико-химии и технологии 
неорганических материалов, где ака
демиками с ’али И. П. Алимарюн, 
С. Т. Кишкин, А. М. Самарин.

По отделению биохимии, биофизи
ки и химии физиологически актив
ных соединений избраны академи
ками Н. Д. Иерусалимский, Я. В. 
Пейве, Г. М. Франк; по отделению 
физиологии —  П. К. Анохин, Е. М. 
Крепе, В. В. Парин, Б. В. Петров
ский; по отделению общей биоло
гии— Б. Л. Астауров; Н. П. Дубинин.

Академиками избраны: по отделе
нию истории— А. А. Губер; по отде
лению философии и права —« Б. М.

Кедров; по отделению экономики—
A. М. Румянцев, Т. С. Хачатуров; по 
отделению литературы и языка —
B. М. Жирмунский, М. Б. Храпченко.

Видные ученые избраны академи
ками по Сибирскому отделению АН 
СССР, Это: Г. К. Вересков, Н. IL 
Ворожцов, А. Б. Жуков, Ю. А. Куз
нецов, Л. А. Меленгьев, А. В. Ни
колаев, В. В. Струминский.

78 ученых избраны членами- 
корреспондентами Академии. И. II. 
Бусленко, В. Я. Козлов, С. П. Нови
ков, Ю. В. Прохоров, А. А. Самар
ский прошли по отделению матема
тики.

По отделению общей и приклад
ной физики избраны Л. Д. Бахрах, 
А. Ф. Богомолов, В. С. Боровик-Ро
манов, Л. А. Вайнштейн, Л. П. Горь
ков, Е. М. Лифшиц, Р. В. Хохлов, 
И. С. Шкловский; по отделению 
ядерной физики —  В. И. Джелеяов, 
Л. Б. Окунь, Е. Л. Фейнберг, Л. П. 
Феоктистов, А. Е. Чудаков; по отде
лению физико-технических проблем 
энергетики —  II. Й. Лидоренко. От
деление наук о земле пополнилось 
членами-корреспондентами Ю. Д. 
Буланже, П. Н. Кропоткиным, В. В. 
Ржевским, л. Б. Роковым, Е. Ф. 
Саваренсь-км, Е. М. Йергеевым,
A. И. Тугарнновым, В. Е. Хаиным. 
По отделению механики и процес
сов управления избраны Г. С. Бюш- 
генс, С. В. Валландер, С. Й. Лавров,
II. II. Моисеев, И. Ф. Образцов, 
Г. й. Поспелов, В. С. Пугачев, Б. В. 
Раушенбах, Г. П. Свищев.

Членами-корреспондентами стали: 
по отделению общей и технической 
химии— Н. С. Ениколопов, Я. М. Ко- 
лотыркин, А. А. Цетров, А. С. Йа- 
дыков; по отделению физикб-химии 
и технологии неорганических мате-* 
риалов —  Р. С. Амбарцумян, В. В. 
Кафаров, Б. Н. Ласкорин, Е. М. Са
вицкий; по отделению биохимии, 
биофизики и химии физиологически 
активных соединений —  М. В. 
Волькенштейн, М. И. Колосов, М. А. 
Прокофьев, А. С. Спирин, А. А. 
Шлык; по отделению физиологии —■ 
0. Г. Газенко, П. Г. Костюк, А. М. 
Уголев; по отделению общей био- 
логии —  А. П. Андрияшев, М. С. 
Гиляров, А. Л. Тахтаджян, С. С. 
Шварц.

По отделению истории избраны: 
Ю. В. Бромлей, Я. С. Гросул, 
Ю. А. Поляков, В. Л. Янин; по от
делению философии и права —  
Г. А. Аксененок, Д. А. Керимов, 
Т. И. Ойзерман; по отделению эко
номики —  В. А. Виноградов, А. Г. 
Милейковский, Т. В. Рябушкин,
B. Г. Солодовников, Т. Т. Тимофе
ев; по отделению литературы и язы
ка —  М. И. Боголюбов и Д. Ф. Мар
ков.

Сибирское отделение Академии 
наук СССР пополнилось членами- 
корреспондентами, развивающими 
актуальные разделы науки. Это —  
А. А. Боровков, Г. С. Горшков, М. И. 
Каргаполов, Н. Н. Пузырев, М. Г. 
Слинько, В. П. Солоненко, Л. В. Та- 
усон, Н. Н. Яненко.

Академия наук СССР может гор
диться таким крупным талантливым 
пополнением.

(Корр. ТАСС).
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:  I КРАСНОЕ ЗНАМЯ в июля 1966 года

ВАС Ж Д УТ РЕБЯТА ВО ДВОРЕ
Двор большого многоэтажного 

дома. Сколько людей ежедневно 
спускается со своих этажей, спе
шит по своим взрослым делам и про
ходит мимо ребят! А ребята эти, 
предоставленные самим себе, часто 
изнывают от скуки и безделья. И 
нет хуже врага для ребячьих сер
дец, чем безделье. Не от него ли 
появится выломанная доска в забо
ре, сорванный звонок у дверей, и не 
от этого ли безделья так много ве
черами шатается по улицам города 
мальчишек и девчонок с полным 
безразличием ко всему на лице? А 
нам, взрослым, всегда недосуг поин
тересоваться, как отдыхают ребята.

Но ведь нашел же время выйти 
к ребятам своего двора Александр 
Трофимович Ерохин, что живет по 
улице Усова, 25. Александр Тро
фимович —  по профессии педагог. 
И,- конечно,- такой, который остает
ся педагогом и за пределами клас
сной комнаты ■—  дома, на улице, во 
дворе. Как-то вечером на усадьбу 
по ул. Усова, 25, пришли гости, 
ребята с улицы Гоголя. Они принес
ли с собой песни и музыку, стихи и 
танцы. Им долго аплодировали. А 
когда гости ушли, вдруг каждый из 
мальчишек и девчонок особенно 
явственно почувствовал: а мы жи
вем скучно.

*— А что, ребята, давайте при
готовим свой концерт, *—< предло
жил Александр Трофимович, тоже 
аплодировавший искусству соседей. 
•— Или у нас нет своих артистов?

Все поглядели вокруг. Вон сколь
ко огромных домов кругом, ведь 
несколько сот ребят живет здесь. И 
добрая половина сейчас в городе.

На другой день Александр Тро
фимович вышел во двор с баяном. 
На звуки его со всех этажей, из 
всех квартир потянулись мальчиш
ки и девчонки. Кто музыкант, кто 
певец или чтец —  выяснить не
трудно. Началась первая репетиция.

И вот уже красивая афиша при
глашает всех ребят и взрослых дво
ра на концерт. Кажется, еще ни
когда возле небольшой эстрады не 
было столько народу. Как тут не 
волноваться маленьким артистам, а 
заодно и их мамам, папам и просто

соседям!
Первым выступил Женя Зыря

нов. Он прочел отрывок из поэмы 
А. Твардовского «Василий Теркин». 
Костя Ерохин сыграл на баяне ук
раинскую народную песню «Ехал 
казак по Дунаю», Таня Белявская 
спела «Пусть всегда будет солнце».

Уже во время концерта к Алек
сандру Трофимовичу подошла мама 
Иры Архангельской:

—  Вот дочка хочет тоже высту
пить...

Таня и Ира Архангельские, Боря 
Галанский и все другие участники 
концерта покидали эстраду под 
дружные аплодисменты. А когда 
концерт кончился, начались игры. 
Их организатором тоже стал Алек
сандр Трофимович. Долго в тот ве
чер во дворе звучали музыка,- пес
ни, звонкий ребячий смех.

А у Ерохина •— новые планы. 
Есть у него богатая музыкальная 
фонотека. Вот бы проиграть для 
маленьких слушателей оперу-сказ
ку С. Прокофьева «Петя и Волк» да 
подготовить к ней рассказ ребят. 
Только вот бедаз нет своего проиг
рывателя, а никто из жильцов не 
дает его для «чужих» ребят. Еще 
Александр Трофимович собирается 
сходить со своими «артистами» в 
соседние дворы. Словом, этот неуто
мимый человек всей душой хочет, 
чтобы двор для ребят не был местом 
безделья.

А ведь у Александра Трофимови
ча могли бы и на этом дворе най
тись последователи и помощники. В 
домах по улице Усова, 25 живет не
мало молодых спортсменов, бывших 
воинов, артистов и учителей, вра
чей и передовиков производства. 
Только почему-то каждый из них 
проходит мимо ребят. Кто же, как 
не они, должны организовать ребят 
на интересные дела.

Часто ли на усадьбе боль
шого дома можно увидеть 
объявления: «Сегодня во дво
ре спортивные игры» или «Завтра 
коллективный выезд детей на ры
балку»? А ведь ребята, хотим мы 
того или нет, устраивают во дворе 
игры и ходят на рыбалку. Но все

это неорганизованно и порой с не
приятными последствиями. И все 
потому, что нет с нищи старшего 
друга, нет нас с вами, товарищи 
взрослые.

Посмотрите, как интересно живут 
ребята усадьбы № 39 по улице На
химова. Каждое утро, управившись 
со своими домашними делами, они 
спешат во двор. Их там ждет Зоя 
Ивановна Бакунина —  преподава
тель школы «7\Г» 50. Сколько инте
ресных походов и экскурсий совер
шили ребята вместе с Зоей Ива
новной! Что больше всего влечет 
мальчишек и девчонок летом? Ну, 
конечно же, река. Но попробуй от
проситься у мамы один или с това
рищем на речку. Куда там! Ни за 
что не отпустит. А ребята с этой 
усадьбы все жаркие дни проводят у 
реки. И родители довольны: дети
под наблюдением старшего. О детях 
и говорить нечего. Они загорают, 
играют в волейбол и много читают. 
Так что ни один день Риты Курдо- 
ченко, Люды Барановой, Вовы Ба
куна,- Валеры Феоктистова и их то
варищей не проходит в безделье. 
Зоя Ивановна организовала для ре
бят кружок французского языка. 
Ничего, что лето! Ребятам этого 
двора хватает времени и побегать, и 
посидеть за книгой. Во дворе много 
мальчишек —  заядлых шахмати
стов. Турниры, встречи с шахмати
стами других дворов, разбор инте
ресных шахматных партий —  все 
это обычное в жизни домов по ули
це Нахимова.

Зоя Ивановна знает, кто из ре
бят. на каком музыкальном инстру
менте играет, кто поет, а кто тан
цует. Скоро они выступят с кон
цертом. Впереди длинное лето, но 
мальчишкам и девчонкам скучно не 
будет.

...Каждый день торопливо спу
скаются по этажам большого дома 
взрослые и спешат мимо. Мимо ре
бят. Остановитесь, товарищи взрос
лые, найдите время и желание по
дойти к мальчишкам и девчонкам 
своего дома, зажгите их сердца ин
тересными делами, станьте их 
друзьями!

М. ЛЫСЕНКО.

...А ВОЗВРАЩАЮТСЯ ИНЖЕНЕРАМИ
Их можно узнать сразу. Не

смотря на жаркий солнечный 
день, они почти все в элегантных 
черных костюмах. Восемь юно
шей и одна девушка — выпуск
ники электроэнергетического 
факультете пришли на последний, 
самый серьезный экзамен а сту
денческой жизни — защиту дип
ломных проектов.

Среди дипломников Томского 
политехнического институте се
годня есть и те, кто по нескольку 
лет работал на промышленных 
предприятиях и электростанциях. 
Это сказывается на их дипломных 
проектах. Главный инженер одной 
из забайкальских электростанций 
В. Серов сумел охватить многие 
вопросы по теме своей работы. 
Его проект мощной тепловой 
станции отличается большими 

подробностями — результат мно
голетнего практического стажа. 
Добросовестно выполнил свою 
работу А. Перепелкин.

Л. Товбин приехал с Сахалина, 
Тема его дипломного проекта — 
«Электроснабжение острова Са

халин» — очень актуальна. На ост

рове работают 750 мелких элект
ростанций. Энергия там дорогая, 
в 10— 15 раз превышает сред
нюю стоимость по Союзу. Мало
мощные электростанции ска
зываются на работе промыш
ленных предприятий. Вот и взял
ся начальник электростанции 
«Сахалинэнерго», дипломник 
Томского политехнического ин
ститута, разработать проект ра
ционального электроснабжения 
острова Сахалин.

...Занимают свои места члены 
государственной экзаменацион
ной комиссии: проф ессор доктор 
И. Д. Кутявин, директор город
ских электросетей В. М. Креч- 
мер, преподаватели, заведующие 
кафедрами. Председатель комис
сии директор Томского отделе
ния института «Теплоэлектро- 
проект» П. И, Новиков зачиты
вает порядок защиты.

Первым держит ответ В. Се
ров. Он рассказывает о б  Ангар

ской ГРЭС. Такая станция может 
разместиться на огромной пло
щади, занимающей, пожалуй, 
территорию всех ■■ зданий поли
технического института. Проект 
предусматривает автоматизацию 
технологического процесса и уп
равления.

Студент группы 921-1 п А. Мак
симов предлагает использовать 
модель постоянного тока для 
расчета токов короткого замы
кания системы «Томскэнерго». В 
прошлом году А. Максимов вме
сте с другими студентами, аспи
рантами и ассистентами спроек
тировал и изготовил эту 'Модель 
на кафедре электрических сетей 
и систем.

Система «Томскэнерго» не 
справляется с расчетом токов 
короткого замыкания. Чтобы ус
ледить за этими изменениями 
режима, оператору нужно за
тратить много сил и времени. 
Предлагаемая модель помогает

точно производить расчеты токов 
короткого замыкания, в 3— 5 раз 
сократить время на расчеты и 
повысить надежность электро
снабжения, а также качество 
эксплуатации.

Проект Ю. Цинерта посвящен 
электроснабжению нефтегазо
носных районов Томской области. 
Ю. Цинерт предложил в своем 
проекте построить линии элек
тропередачи на 500 киловольт 
от местных итатских станций и 
провести линию электропередач 
по левому берегу Оби. Чтобы 
линия была не только надеж
ной, но и экономичной, надо бы
ло выбрать и подходящее на
пряжение и материал для опор.

После защиты Ю. Цинерт воз
вращается в свой Осинниковский 
сетевой район Кемеровской о б 
ласти. На Сахалин едет Л. Тов
бин. Давно гтолучили назначения 
А. Максимов, Ф. Зигфрид и дру
гие выпускники института.

Р. ГО РО ДН ЕВА.
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П О З В А Л А  В  Д О Р О Г У  П Е С Н Я
Где кромка берега щетинится мо

лодой порослью осока, озерная вода 
похожа на густо заваренный чай. Но 
только прибрежная рябь выскользнет 
из-под темноты соснового полога, как 
засияет все голубизной. И, действи
тельно, «не понять, то ли небо в озе
ра упало, и не понять, толи озеро в 
небе плывет». Эта песня, повиснув 
над берегом, вдруг обрела большую 
значимость.

И для многих рабочих « Томкабе- 
ля», приехавших сюда на воскре
сенье, знакомство с красотою лесно
го озера стало подлинным открытием. 
Хорошая традиция складывается на 
заводе — отдыхать за городом. Два 
воскресенья подряд ездили по одно
дневным путевкам в дом отдыха 
«Ключи», готовится маршрут на Обь 
с ночевкой у костров и рыбацкой 
ухой. А комсомольцы решили от
праздновать День молодежи на бе
регах зтого озера. Сто десять чело
век прибыли на специально арендо
ванном теплоходе.

Солнце развесило золотую пряжу

между соснами, расплавило гребешки 
мелких волн. И поскольку День мо
лодежи — это, прежде всего, звон
кие песни, то веселый припев о том, 
что «солнцу я ладони протяну, ветру 
озорному подмигну», тоже обрел кон
кретность. Секретарь заводского ко
митета комсомола Валерий Коробков 
смеется:

—- Ребята, давайте-ка ограничим 
наших солистов. А То они займут все 
время, и программу сегодняшнюю не 
успеем выполнить.

Программа этого дня в общем-то 
типична для всех подобных праздни
ков. И все же существенно отличает
ся от них. Потому, что спортивные 
соревнования здесь стали всеобъем
лющими. Стихийные остроты участ
ников «Клуба веселых и находчивых» 
вылились вдруг в веселую дискус
сию. И даже «лесная лотерея», неис
сякаемый источник для зтих острот, 
оказалась необычайно популярной.

Стрекочут узкопленочные камеры 
заводских кинолюбителей. Лучшим

комсомольцам вручаются ценные по
дарки. Инженер Галина Гладышева, 
оплетчица Надя Пупышева, мастер 
Эрнст Бельц, Нина Романчукова при
нимают поздравления.

«Главное, ребята,—сердцем не ста
реть!» — опять констатирует песня.

— Этот маршрут у нас в какой-то 
мере пробный, — говорит председа
тель заводского комитета профсоюза 
Александр Ильич Андреев. — И, по
жалуй, место удачное. Будем сюда ез
дить.

Блестит в зеленом обрамлении гу- 
стоЧо сосняка огромное круглое зер
кало. Удачным оказался этот вос
кресный день для комсомольцев «Том- 
кабеля». И не только красотами при
роды был обусловлен этот успех. Со
бирались а поездку тщательно, пом
ня, что веселье и хорошее настроение 
будут полноправными участниками 
праздника, если подготовка к нему 
идет по формуле: «Отдых — дело 
серьезное»,

Э. СТОЙЛОВ.
Фото автора.

В С П Ы Ш К А
ПОДЗЕМНОЙ
Э Н Е Р Г И И

ТАШКЕНТ, 4 июля. (Корр. 
ТАСС Н. Моисеев). Беспокой
ный вечер выдался сегодня у 
жителей столицы Узбекистана. 
Мощный толчок, происшедший 
в 20 часов 22 минуты по мест
ному времени, вызвал сильный 
подземный гул. Когда сейсмо
логи сняли ленту, оказалось, 
что сила толчка превышает 
7 баллов. Это 'второй по мощ
ности подземный толчок, про
исшедший в Ташкенте после 
26 апреля нынешнего года, 
когда городу был нанесен серь
езный ущерб.

Затем на протяжении одно
го часа 13 минут произошло 
еще 9 колебаний, вызванных 
толчками силой от 5 — 6 до
двух и менее баллов.

Как сообщили корреспон-

К О Л Х О З Н И К У

Н А З Н А Ч А Е Т С Я

П Е Н С И Я . . .
Недавно областной совет со

циального обеспечения колхоз
ников обсудил вопрос «Об ито
гах работы по осуществлению 
Закона о пенсиях и пособиях 
членам колхозов за 1965 год и 
первое полугодие 1966 года».

Было отмечено, что советы 
социального обеспечения кол
хозников, государственные ор
ганы социального обеспечения и 
финансов проделали большую 
работу. На первое июля этого 
года 12.500 трудящимся наз
начены пенсии и более 1.000 
зкенщинам-колхозницам — по
собия по беременности и родам. 
За полтора года выплачено пен
сий и пособий 2 миллиона 366 
тысяч рублей.

В Асиновском, Шегарском, 
Кривошеинском, Бакчарском и 
других районах колхозные со
веты социального обеспечения 
активно участвуют в работе по 
заполнению трудовых книжек, 
решают вопросы, связанные с 
врачебно-трудовой экспертизой, 
трудовым устройством.

Однако в ряде районов 
колхозникам необоснованно 
отказывали в назначении 
пенсий. В Кожевниковском, 
Зырянском, Парабельском, Пер
вомайском, Тегульдетском рай
онах часто задерживались пред
ставления для назначения пен
сий. Слабый контроль за наз
начением и выплатой пенсий и 
пособий привел кое-где к необо
снованному расходу средств. По 
вине правлений колхозов имени 
Кирова и имени XXII съезда 
КПСС Кожевниковского района 
переплачено, например, 737 
рубле*, в колхозах Асиновско- 
го района — 126 рублей.

Некоторые районные Советы 
не обеспечили поступления 
средств в централизованный 
фонд. Так, колхозы Зырянского 
района задолжали 3 тысячи руб
лей, Чаинского — 2 тысячи 
рублей.

Конечно, очень важно пра
вильно заполнить трудовые 
книжки. Плохо поставлена эта 
работа в колхозах Зырянского, 
Тегульдетского, Томского и Ко- 
шевниковского районов, в ре
зультате комиссии по назначе
нию пенсий не могут в установ
ленный срок рассмотреть заяв
ления. Много труда работники 
затрачивают на уточнение ста
жа обратившихся за назначени
ем пенсии.

В ряде колхозов архивные до
кументы о - стаже и заработке 
членов артели хранят как по
пало, не выделены лица, ответ
ственные за сохранность и 
оформление этих документов. 
Есть колхозные и районные со
веты социального обеспечения 
колхозников, которые устрани
лись от этого дела.

Культурное обслуживание 
трудящихся, уважение и добро
желательность к людям — без 
этого немыслим стиль работы 
советов и правлений колхозов. 
Пожилой человек или инвалид 
приходит в совет или в правле
ние не за благотворительной 
помощью, а за осуществлением 
своего права, предоставленного 
ему Законом нашего государст
ва. Своевременное и квалифи
цированное разрешение заявле
ний и жалоб — главное в рабо
те районных и колхозных сове
тов.

Областной совет социального 
обеспечения колхозников пору
чил районным и колхозным со
ветам, правлениям сельхозарте
лей принять меры к лучшему 
обслуживанию населения. Он 
обратился с просьбой к райис
полкомам рассмотреть этот воп
рос на сессиях районных Сове
тов депутатов трудящихся.

Г. СЕВАСТЬЯНОВ, 
заведующий областным от
делом социального обеспе
чения.

В А С Ю ГА Н Ц Ы  З А  Р У Л Е М
Первичная организация ДОСААФ поселка Новый Васюган орга

низовала курсы шоферов. Занятия проводились по вечерам, после 
рабочей смены. Руководили курсами энтузиасты автомобильного дела 
В. Л. Судаков и Н. М. Исаев. На днях состоялся выпуск шо
феров. Экзаменационная комиссия присвоила 33 слушателям 
права шоферов первого и второго классов. Особенно глубокие знания 
показали А. П. Вжец, А. Н. Целищев и И. П. Ждин.

В. ПАНОВ,
председатель Каргасокского райкома ДОСААФ.

День открытых дверей... в поликлинике
30 июня в поликлинике № 6 проходил необычный прием больных 

— без талонов, всеми врачами. Для посетителей были прочитаны 
лекции, организованы стенды, выставки детских игрушек, детской 
одежды, питания, смесей молочной кухни, продажа медикаментов.

Зубной кабинет, кроме обычного лечения и удаления зубов, орга
низовал протезирование. Врач Н. И. Вороновская из родильного дома 
имени Семашко консультировала заболевших женщин, доцент 
Томского медицинского института А. В. Бороздина проконсультиро
вала больных и выступила с лекцией «Как предупредить рак горта
ни». Много было задано вопросов на различные темы.

А. ЯКИМОВА, 
врач поликлиники № 6.

«ТО ЛИ НЕБО В ОЗЕРА УПАЛО...»

денгу ТАСС в Министерстве 
охраны общественного порядка 
Узбекистана, во время новой 
вспышки подземной энергии 
жертв не было. Оперативно 
работали все городские служ
бы. За первые два часа оказа
на медицинская помощь 73 го
рожанам, 63 из них страдали 
сердечными заболеваниями. 
Имеются разрушения старых 
зданий.

ПОГОДА
6 июля по Томской области 

ожидается переменная облач
ность, по северным районам 
без осадков, по остальной тер
ритории — местами кратковре
менные дожди, грозы, ветер 
юго-западный, 5 — 10 метров в 
секунду, температура по север
ным районам 17— 22 градуса, 
по остальной территории —  
23— 28 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

gDODDODDDaoOODaDDOaoaDnaDODnDDnDDODOODOnDOODDDDDDODnODODODOOanODODOaonnj
g СКОРО!
° СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ
§ новый художественный фильм

«ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН И ОРГАНИЗАЦИИ»
g Несмотря на го, что главный герой картины — мальчик,
§ фильм рассчитан отнюдь не на детскую аудиторию: он обращен 
§ к воспитателям, родителям, учителям, ко всем взрослым лю- 
§ дям, потому что все они в той или иной мере общаются с 
о детьми, влияют на них своим примером, своим отношением к 
g жизни.
а Режиссер-постановщик Артур Войтецкий.
□ Производство киностудии имени А, П. Довженко.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Большой зал — «Д ругая сторо
на медали» — 9-30, 11-20, 13-10. 
15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.

Фильм для взрослых.
Малый зал — «Король Дроздобо
род» — 9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 
17-20, 19, 20-40. 22-20.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Ей двад
цать пять  лет» — 10-35, 13-10,

15- 45, 18-20. «Голый дипломат» — 
9, 11-35, 14-10, 16-45, 19-20, 20-55, 
22-30. Фильм для взрослых.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Д ругая сторона 
медали» — 9-30, U -20 , 13-10, 15.
16- 50, 18-40, 20-30, 22-20. Ф ильм  
для взрослых.
Зеленый зал — «Король Дроздо
бород» — 12, 13-30, 15. 16-30, 18. 
19-30, 21, 22-30. Для детей — 
С борник м ул ьтип л и кац ио нн ы х 
фильмов — 9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Д ругая сторона 

медали» — 10, 11-45, 13-30, 15-15,
17- 10, 18-55. 20-40, 22-25. Ф ильм 
для взрослых.
Малый зал — «Король Дроздобо
род» — 9-10, 10-45, 12-20. «Чер
ны й бизнес» — 13-55, 16, 17-55, 
19-50, 22.

«ПИОНЕР»
— «Донтор Айболит» —  9-30, 11,
12-30. 14. «М аленькие ры цари»
— 15-30, 17. «Письма Росалии» —
18- 30, 20-10. 21-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

—  «Тайна» — 9-30. «Соблазнен
ная и понинутая» — 11. 13, 15,
17, 19, 21. Фильм для взрослых,

Ремонтно-строительному участ
ку облбытунравления требуются: 
прорабы, мастера, плотники, сто
ляры, штукатуры, маляры, кро
вельщики, каменщики, печники, 
бульдозерист, газоэлектросварщик.

Здесь - же принимаются заказы 
на все виды ремонта квартир и 
надворных построек от населения 
города.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
им. Шишкова, 20, тел. № 2-65-15.

Автотранспортному объедине
нию «Томскстройтранс»' на работу 
в автобазах и управлении требу
ются: шоферы, автослесари, сле
сарь по оборудованию, тока
ри, автоэлектрик, электрики- 
силовики, автокрановщик, электро
газосварщик, аккумуляторщик, 
медник, строительные рабочие, 
разнорабочие с последующей под
готовкой на шофера 3-го класса, 
инспектор в отдел кадров, машиню 
стка.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240-а, в от
дел кадров. 2 — 1

Томской грузовой автотранспорт
ной конторе № 1 требуются: за
ведующий складом, техники-меха
ники, диспетчеры, автослесари, 
шоферы 1-го, 2-го и 3-го классов, 
токари, электрики-силовики, сле
сари-мотористы, охранники, про
раб, сантехники.

Производится набор на курсы 
шоферов 3-го класса.

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Герцена, 68, отдел кадров. 2— 1

Томскому автобусному парку на 
постоянную работу требуются: ав
тослесари, кондуктора и мойщики 
автобусов, шоферы 1-го и 2-го 
классов для работы на автобусах в 
автоколоннах №№ 1, 2, 3 (по адре
су: Иркутский тракт, кирпичный 
завод, 2).

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца Трифонова, 23, отдел кадров, 
с 8 до 12 час. 2 — 1

Томскому учебно-консультаци
онному пункту срочно требуется 
преподаватель высшей математи
ки.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Войкова, 16, телефон 2-25-82.

Железнодорожной школе №  43 
станции Томск-Н требуются на по
стоянную работу ' преподаватели 
физики, математики, немецкого 
языка.

Квартирами не обеспечиваются. 
Принятые пользуются льготами 
железнодорожников. 2 — 1

Магазину №  6 торга «Гастро
ном» требуются: продавцы, заве
дующие отделами, ученики про
давцов, бухгалтер.

Обращаться: г. Томск 28, улица 
Учебная, 20 . 2 — 1

Овощной базе горплодовощтор- 
га требуются на постоянную рабо
ту: технолог, товароведы, заведую
щие складами, кладовщики, маши
нисты и механики холодильных 
установок, электрики, слесарь- 
сварщик, сантехник, плотники, бон
дари, сторож, экспедиторы, рабо
чие в свинарник.

Обращаться: г. Томск 21, ули
ца Льва Толстого, 38, отдел кад- 
ров. __________________________ 2 — 1

Требуются: ученики в цехи
(мужчины и женщины), слесари- 
сантехники, слесари-ремонтники, 
бухгалтеры, электрогазосварщик, 
грузчики, тракторист, разнорабо
чие, охранники, пожарный профн- 
лактик, плотники, каменщики, 
шлифовщики, фрезеровщик, элект- 
рокарщик, электрики, художник, 
инженер-химик, инженер-конструк
тор, уборщицы.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240. 3 — 1

Томский производственный уча
сток погрузочно-разгрузочных ра
бот приглашает на работу на то
варные дворы станций Томск-I и 
Томск-11 грузчиков.

Принятые на работу пользуются, 
льготами железнодорожников.

Обращаться; станция Томск- 
грузовой, контейнерная площадка, 
к начальнику производственного 
участка. 2 — 1

Заводу фруктовых вод требуют
ся: грузчики, дворник, слесари- 
сантехники, электрики, слесари- 
ремонтники, экспедитор, а, также 
работницы в цех на временную и 
постоянную работу.

Обращаться: г, Томск 4, улица 
Белинского, 58, 2 — 1

Типографии № 2 «Красное зна
мя» на постоянную работу требу
ются: наладчики полиграфического 
оборудования (электрослесари), 
резчики бумаги и готовой продук
ции.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, к дирек
тору.

Томской конторе Госбанка тре
буются- инкассаторы, бухгалтеры, 
кассиры и шофер.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 109, телефон 
№ 2-65-72. 2 — 1

Томскому маслохолодильнику 
требуются: бухгалтер на времен
ную работу, строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 88, телефон 
№ 2-51-12, к директору. 2 — 1

Томскому объединению «Обл- 
межколхозстрой» для работы в 
районах области требуются: кла
довщики, инженеры и техники- 
строители на должности главных 
инженеров, прорабов и мастеров 
участковых строительных управле
ний.

Квартирами обеспечиваются.
Для работы в г. Томске требу

ются: заведующий складом, маши
нистка, бухгалтер, бухгалтер-реви
зор, товароведы.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 102. 2 — 1

Монтажному участку № 4 «Сиб- 
промвентиляцйи» на постоянную 
работу требуются: жестянщики,
слесари-монтажники вентиляцион- 
ники, ученики жестянщиков, уче
ники слесарей-вентиляционников 
со сдельной оплатой труда, авто
крановщик на автокран ЛАЗ-690, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Водяная, 84. 3 — 1

Объединению предприятий 
строительных материалов на по
стоянную работу требуются: конт
ролеры отдела технического конт
роля, слесари, электрики, кранов
щики башенных и мостовых кра
нов, теплотехник, бухгалтер-реви
зор, инженер по технике безопас
ности.

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имена Фрунзе, 238, отдел 
кадров. 2 — 1

, племянницы извеща
ют о смерти горячо любимого 
мужа и дяди

СУДИНКО 
Никиты Ивановича,

последовавшей 5 июля пос
ле продолжительной и тяжелой 
болезни.

Вынос тела состоится 7 ию
ля, в 4 часа дня, из квартиры 
покойного (г. Томск, улица 
Дзержинского 24-а, кв. 6).

Спичечной фабрике «Сиби: 
требуются работницы в цехи. 

Общежитием обеспечиваются, 
Обращаться в отдел кадров.

Грузовое автохозяйство № 
приглашает на работу: автоэл<
трика, токаря, слесарей-мотор 
стой, автослесарей, статиста! 
диспетчера: на егроительно-хоз; 
ственные работы — рабочих.

Желающим работать в авто: 
зяйстве предоставляется возмо 
ность учиться на курсах шофер 
при автошколе за счет автохоз? 
ства.

Обращаться: г. Томск 23, nej
J\CL°2 б2 00ПкОВСКого, телеФ

, п » 4 « м .Л 1 Н И Н А

секретаря — 
‘  '  -40; от-

Телефоны: ответ,
2-31-19, секретариата — 2-42 
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, промы ш ленно
сти , строительства и транспорта  — 
2-37-75, сельскохозяйственного  — 
2-37-39, н а уки  и ш кол — 2-42-46, 
советского  строительства и бы та — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орма
ции — 2-51-61, бухгалтерии  и отде- 
ла объявлений — 2-37-36, стеногоа- 
ф и стки  — 2-52-02.

г . Том ск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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